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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Vaya pasividad del Estado de Derecho
Es  muy acertado el politólogo 
Jorge Zepeda Patterson cuando 
alerta -en una de sus interesantes 
colaboraciones-,  “que la derecha 
esté organizando marchas para 
protestar contra la iniciativa de 
Peña Nieto que legalizaría los 
matrimonios homosexuales”.
La forma de combatir al gobierno 
federal  resulta sintomática no sólo 
como consecuencia del aislamiento 
en el que se encuentra el Presidente 
(como estrategia o como realidad), 
sino de la unanimidad que ha logrado 
generar en su contra luego de sus 
propuestas y reformas en camino 
pensadas para transformar al país 
a osta de los diques que pongan 
los sectores afectados.
Asegura el periodista que “la 
belicosidad que ha mostrado el clero 
conservador y su capacidad para 
mover sectores de la comunidad 
para expresar su descontento, 
conforman el último capítulo de 
una larga lista de incidentes y 
de actores políticos y sociales 
molestos con la gestión de Enrique 
Peña Nieto”.

TODOS CONTRA EL 
GOBIERNO FEDERAL

En una especie de cofradía de “todos 
contra EPN”, el descontento incluye 
a empresarios, corporaciones y 
sindicatos víctimas de recortes,  
ciertos gobernadores,  la opinión 
pública y  las redes sociales, 
donde hordas de enterados -y mal 
informados-, de todos, participan 
en la revoltura de opiniones.
Corrige el analista que “desde luego 
no terminará siendo un TUCOP 
(todos unidos contra Peña), porque 
la diversidad y los contrastes entre 
los muchos desafectos que inspira 
el Presidente no admiten fusión ni 
consensos. Más allá de la molestia 
unánime, los motivos son distintos 
e incluso encontrados”.
Lo que si es evidente es que los 
empresarios siguen distanciados 
del ejecutivo pese a la salida de 
Luis Videgaray de la secretaría 
de Hacienda, ya que se trata de 
un hombre (Videgaray) que había 
irritado tanto por su reforma fiscal 
como por la soberbia en el trato.
Es un hecho: los grandes capitanes 
de la iniciativa privada siguen sin 
explicarse las razones de la visita 

de Trump y el relanzamiento que 
Peña Nieto otorgó a su campaña, 
suponiendo que los empresarios 
serían los más afectados por 
las medidas proteccionistas y 
la cancelación del TLC que el 
republicano ha prometido en caso 
de llegar a la Casa Blanca.

PRI CONTRA MANDATARIOS 
GANDALLAS

Se dice también que las bases del 
PRI están enojadas dado que los 
gobernadores del partido oficial 
temen que los bajos niveles de 
aprobación de Peña Nieto terminen 
por arrastrarlos en su caída en los 
comicios de los próximos dos años. 
No hay que olvidar la reciente derrota 
en cuatro entidades que nunca había 
perdido el PRI (Veracruz, Quintana 
Roo, Durango y Tamaulipas), lo 
que  arroja señales adversas para 
mantener el poder a lo largo de la 
geografía nacional, incluso la muy 
alta probabilidad de entregar Los 
Pinos a la oposición en 2018.
En tanto, amigos, el líder nacional 
del PRI, Enrique Ochoa Reza, 
aseguró que la Comisión Nacional 
de Justicia Partidaria actuará 
conforme a Derecho, en los casos 
que analizará este lunes
El dirigente reiteró que tal como 
lo ofreció al rendir protesta como 
presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional  de l  t r ico lor,  habrá 
transparencia y rendición de cuentas 
por parte de todos los gobiernos 
emanados del partido.
“Como presidente del PRI hace 
dos meses ofrecí que los priistas 
seremos los primeros garantes en 
la transparencia y en la rendición 
de cuentas de los gobiernos que 
emanan de nuestro partido. Y 
así estamos actuando al interior 
de PRI,  con invest igaciones 
responsables, siguiendo también 
las investigaciones que hace el 
Estado mexicano para ofrecerle 
a la ciudadanía respuestas a las 
demandas contra la corrupción y 
contra la impunidad”, dijo Ochoa 
Reza.
Como se anunció, la Comisión de 
Justicia Partidaria sesionará este 
lunes 26 de septiembre a las 18:00 
horas, en estricto apego a lo que 
marcan los estatutos del partido.

VEREMOS Y DIREMOS

SE UNEN CONTRA EL GOBIERNO FEDERAL

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

Nuestro país se ha estado polarizando 
más últimamente ya no nada más 
en cuestiones políticas, sino  hasta 
religiosas, por lo que es necesario 
preguntarse a quién favorece estar 
alentando estas polarizaciones entre 
la ciudadanía a sabiendas de en 
temas de política y de religión nunca 
se llega a nada y menos cuando los 
fanáticos de ambas partes demuestran 
ser de lo más intolerantes que pueda 
haber en la humanidad.
Así que ¿quién o quienes están 
alentando que crezca el antagonismo 
entre los llamados defensores de 
la familia y los que luchan por que 
se respeten sus derechos más 
elementales como seres humanos? 
Tan fácil que es aplicar aquello de 
“vive y deja vivir”, aunque se diga que 
quienes piensan así son conformistas, 
nada de eso, sino que los que se 
inclinan por vivir y dejar vivir son 
personas de mente más abierta y 
libre en su pensamiento que no les 
interesa meterse en los asuntos de 
los demás porque en realidad no 
les atañen ni les afectan en nada. 
Sin embargo, por desgracia hay 
gente que se deja llevar por lo más 
negativo que se le hace ver, leer 
o que mediante sermones se les 
va inculcando y toman esto como 
una verdad absoluta sin detenerse 
a pensar que cada cabeza es un 
mundo y que nadie debe influir en 
nada ni en nadie si no es para su 
bienestar. Y queda claro que el 
estar pregonando en contra de las 
leyes terrenas, en lo que concierne 
única y exclusivamente al César, 
no l leva a nada bueno, porque 
simple y sencillamente en nuestro 
país rige un Estado Laico, que hay 
separación de Iglesia-Estado y que 
esta disposición se debe de respetar 
a como dé lugar, sin que el Estado 
permita que se inmiscuyan en sus 
asuntos asociaciones religiosas que 
se supone su ministerio debe ser 
proclamar la buena nueva y dentro 
de sus recintos y nada más allá.
Sin embargo, se podría suponer que 
es el Estado el que está propiciando 
que esta anómala situación colapse 
más de lo debido al estar mostrando 
poca capacidad de reacción ante los 
embates de algunas Iglesias, sobre 
todo la Católica que últimamente se 
ha estado inmiscuyendo en asuntos 
que para nada le competen y que 
tiene prohibido por ley meterse en 
ellos, pues hacen caso omiso tanto 
autoridades como eclesiásticos a la 
Ley de Asociaciones Religiosas y 

Culto Público, ley que emana de la 
Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos y que por ende todo 
mexicano está obligado a respetar y 
hacer respetar; pero está visto que 
no es así, que el actual gobierno 
federal se está portando muy pasivo 
en cuanto a aplicar dicha ley a los 
prelados que cada día están más 
y más desatados desafiando dicha 
ley no nada más en sus discursos, 
sino por medio de su semanario 
Desde La Fe, que si estuviéramos 
en un verdadero Estado de Derecho, 
ya desde cuando habría llamado 
a cuentas al Clero Católico para 
obligarlo a que respete la ley y no 
esté incitando a sus feligreses con 
mentiras a que se manifiesten en 
contra de las leyes o sus iniciativas 
que son para todo mundo, porque 
da la casualidad de que en nuestro 
país hay libertad de cultos y que 
por lo tanto no existe religión oficial, 
así la mayoría de sus gobernantes 
profesen la religión católica, pues 
con esta libertad de cultos, existen 
otras creencias que al igual que la 
católica deben ser respetadas al 
máximo y no ser minimizadas en lo 
absoluto, pues así como cuenta una 
deben de contar las demás.
Y de acuerdo a ser un país donde 
rige el Estado de Derecho, que es 
Laico y existe la libertad de cultos, 
y de ser una nación seria y que se 
respete, ya debería haber enviado 
un extrañamiento al papa Francisco 
precisamente por su clara intromisión 
en las leyes mexicanas, cosa que no 
se le debe permitir en lo absoluto, por 
más papa que sea y Jefe Pontificio 
de un Estado: El Vaticano, porque al 
estarse refiriendo a lo que acontece 
en México, el Sumo Pontífice se está 
inmiscuyendo en cosas que nada más 
le atañen a  nuestro propio país, por 
lo que entonces sus declaraciones 
se podrían tomar como una invasión 
y ataque a la soberanía nacional. 
Y esto porque en la mayoría de los 
medios informativos a nivel nacional 
resalta el encabezado que reza sobre 
que “El Papa Francisco respalda a 
Frente por la Familia”; si todo fuera 
como eso no habría tanto en qué 
pensar, pero lo malo es que ya en 
el cuerpo de la nota se añade que 
según palabras del papa: “Me adhiero 
a los obispos de México en el apoyo 
al compromiso de la Iglesia y la 
sociedad civil a favor de la familia 
y de la vida (…)”. Esto obviamente 
que viola abiertamente la separación 
Iglesia-Estado. ¿O no?
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Por Oscar Verdín Camacho
En los juicios orales hay un 
debate y aprendizaje diario. El 
jueves 22 se abordó un asunto 
sensible: la denunciada violación 
de dos menores por parte de 
su padrastro, a quien le sería 
dictado auto de vinculación a 
proceso.
Los menores permanecieron en un 
área anexa a la sala de audiencias 
en la que previamente se instaló 
una pantalla. Así escuchaban 
y veían lo que sucedía del otro 
lado. La mamá sí estuvo en la 
sala principal. 
La representación de la Fiscalía 
General y el asesor de la víctima 
solicitaron que la audiencia fuera 
privada, con lo que inició un 
debate en la que no participó 
la defensa.
El juez Rodrigo Benítez Pérez 
cuestionó si la parte privada sería 
total o parcial porque advertía un 
riesgo: el de hacer regla general 
que las audiencias de asuntos 
sexuales fueran privadas.
La agencia ministerial insistió: ahí 
estaban familiares del imputado, 
ya habían visto a la mamá de los 
niños y también ella era víctima. 
Benítez Pérez defendió el principio 
de publicidad. Pidió que los 
ahí presentes entendieran que 
el sujeto imputado debe verse 
con la presunción de inocencia 

y, en el caso de las víctimas, 
no prejuzgarlas. Preguntó a la 
señora si quería estar en la sala 
o en el lugar anexo junto a sus 
hijos, y ésta decidió: “tengo que 
afrontar la situación”. Y se quedó.
El juez de control analizó la 
importancia de una audiencia 
pública: se genera un contrapeso 
social, una crítica de los presentes, 
una mayor conciencia jurídica 
sobre lo que ahí se dice y se 
hace.  
A la audiencia asistió una 
representación de la delegación 
de protección de niños y 
adolescentes del Centro de 
Justicia Familiar. 
La historia en torno a este 
caso confirma una vez más 
lo que arrojan los estudios 
sobre violación de niños: el alto 
porcentaje donde el agresor 
es un familiar o conocido: el 
padrastro, el tío, el abuelo, el 
primo, el vecino, y hay casos 
donde el papá. 
Según lo leído, el imputado 
cometía el delito cuando, por 
separado, se llevaba a los niños 
a su lugar de trabajo. 

SOBRECARGA DE 
ASUNTOS

Transcurridos más de tres meses 
en que todos los delitos son 
atendidos conforme al nuevo 
sistema de justicia penal, ya 

El padrastro: otra historia de abuso a niños

Tendrán que pagar cada uno una multa 
de 14 mil pesos: Juan Cienfuegos 

hay una alerta: el desgaste 
físico de jueces, agentes del 
Ministerio Público, defensores 
públicos, asesores de víctimas 
y el personal administrativo de 
los juzgados orales.
Y es que, a diferencia del 
sistema tradicional en que  
alguna diligencia se efectuaba 
hasta con un funcionario –y los 
demás tramposamente después 
firmaban su asistencia-, acá las 
audiencias no inician si no están 
presentes todas las partes y son 
videograbadas. 
El cansancio se nota y es 
advertencia para que el Poder 
Judicial y la Fiscalía General 
designen más personal.
“No podemos empezar la 
audiencia porque el defensor 
del caso está atendiendo otra 
audiencia”, explicó un asistente 
de sala, sobre un asunto 
determinado.
“Se supone que el horario es de 
ocho de la mañana a cuatro de 
la tarde pero casi diario salimos 
más tarde por tantas audiencias. 
El fin de semana es igual, por 
las guardias que hacemos, y se 
nos paga lo mismo”, indicó otro 
de los involucrados.

CONCLUYEN ASUNTO EN 
DÍAS 

Al mediodía del 14 de septiembre, 
personal del Ejército Mexicano 

* Pero si vuelven a reincidir 
tendrán que pagar 21 mil pesos, 

e incluso podrían perder su 
licencia, dijo.

Los 11 Oxxo de Tepic, que fueron clausurados el 15 de septiembre

* Nuevamente se documenta que el atacante sexual de menores de 
edad suele ser un conocido, alguien que vive cerca de ellos.

detuvo a dos jóvenes que 
viajaban en motocicleta, en 
Bucerías, municipio de Bahía 
de Banderas. El copiloto traía 
una bolsa tipo cangurera con 
decenas de pequeños envoltorios 
que contenían mariguana, 
metanfetaminas, cocaína, para 
su venta.
Fueron consignados como 
presuntos responsables de delito 
contra la salud y, ante la evidencia 
de posesión, unos días después 
se decidió un juicio abreviado.
El caso también lo tocó conocer 
al juez Rodrigo Benítez Pérez, 
que explicó a los imputados el 
derecho a defenderse en un 
juicio oral, es decir, a solicitar 
la comparecencia del personal 
militar o los peritos y cuanta 
diligencia fuera necesaria, 
mientras que, si accedían 
el procedimiento abreviado, 

significaba aceptar el delito y 
llegar rápido a una sentencia, 
accediendo a beneficios como 
la disminución de la pena.
Ese acuerdo se lleva a cabo 
entre la fiscalía y la defensa. Para 
entonces, el fiscal del caso había 
anunciado que solicitaría tres 
años de prisión para cada uno. 
El juez de control preguntó a 
los individuos si reconocían 
el alcance del juicio oral y 
si renunciaban a éste para 
someterse al procedimiento 
abreviado. Los dos respondieron 
afirmativamente. 
Les preguntó si lo hacían de 
manera voluntaria, sin amenaza: 
“sí, sin ninguna amenaza”, 
contestaron.
Así, en menos de una semana 
se concluía un expediente que 
en el sistema tradicional podría 
haber tardado más de un año.

mil pesos. Así lo manifestó el jefe del 
departamento de funcionamiento de 
negocios del Ayuntamiento de Tepic,  
Juan Manuel Cienfuegos García.
Advirtió, “sin embargo si vuelvan 
a reincidir en esta falta, la sanción 
ya no será de 14 mil, sino de 21 mil 
pesos e incluso los dueños podrían 
perder su licencia de funcionamiento 
por sobrepasar los horarios sin cubrir 
los pagos correspondientes, en 
eso no habrá ninguna negociación, 
porque no pueden argumentar que 
desconocían su situación, por lo que 
sin consideración alguna se aplicará 
el reglamento”.
Cienfuegos García explicó que 
durante el operativo de Fiestas 
Patrias no solo los Oxxo fueron 
sancionados, sino también dos 
farmacias SUFACEN, por el mismo 
motivo, por lo que al no tener el 
permiso para trabajar a altas horas 

de la noche y madrugada, tuvieron 
que clausurar y los propietarios 
tuvieron que pagar las multas 
correspondientes.
Indicó que en este operativo, en total 
se hicieron 21 cierres por la venta de 
bebidas alcohólicas, aunque aclaró 
que las multas para las farmacias 
como para los depósitos locales, que 
también les tocó, pagarán alrededor 
de 6 mil 500, cantidad que deberán 
efectuar en un plazo no mayor de 15 
días, “algunos ya acudieron a cubrir 
el monto de la sanción a la que se 
hicieron acreedores, por no cumplir 
con el horario establecido”.
El funcionario municipal señaló: “la 
revisión no fue sorpresa, pues de 
ésta se dio aviso desde su arranque, 
mismo que fue el 01 de septiembre, 
precisamente por las festividades de 
la Independencia, en el que también 
estuvieron al tanto de la venta de los 

productos pirotécnicos ilegales, que 
son básicamente aquellos que tienen 
un porcentaje mayor de pólvora que 
el permitido, ya que estos pueden 
causar graves lesiones ante una 
detonación”.
Juan Manuel Cienfuegos añadió que 
continuarán las inspecciones durante 
todo el mes, por lo que solicitó a los 
empresarios que cumplan con sus 
obligaciones para evitar problemas 
posteriores, pero si desean vender 
durante otras festividades como 
las próximas que son el 01 y el 2 
de noviembre, el 20 de noviembre 
o durante el mes de diciembre y el 
01 de enero, pueden acudir ante el 
departamento de funcionamiento 
de negocios a solicitar su tiempo 
extraordinario para la venta de 
bebidas embriagantes y realizar 
el pago correspondiente, para que 
puedan hacerlo sin ningún problema.

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- Luego de la clausura 
de 11 Oxxo en Tepic, el pasado 
15 de septiembre, por no pagar  
tiempo extraordinario para la venta 
de cerveza, vinos y licores, durante 
el operativo denominado “Fiestas 
Patrias”, cada uno de los negocios 
tendrá que cubrir una multa de 14 
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Es preciso fortalecer las MiPYMES: COPARMEX

Ayuntamiento en 2017 deberá optimizar sus 
recursos para hacer más con menos: Alfredo Arce

Los productores deben reconvertir los cultivos tradicionales: Manuel Cota 

Para José de Jesús Hernández 
Prec iado,  pres idente de 
Coparmex Nayarit, se requiere de 
mayor precisión para avanzar en 
la dirección correcta y fortalecer 
a Nayarit, ante la baja del 
crecimiento económico nacional 
y la complejidad del entorno 
internacional, quizá el más 
conflictivo de los años recientes.
“En lo interno preocupa que 
el tipo de cambio haya rozado 
los 20 pesos por dólar, lo que 
genera inquietud, por el contexto 
de disminución de ingresos 
en dólares y el mayor gasto, 
en especial por el servicio de 
la deuda externa, por lo que 
es necesario tomar medidas 
que fortalezcan nuestras 
exportaciones y reduzcan las 
importaciones; que se eleve la 
producción interna y se revierta 
el déficit fiscal, además que 
nuestras exportaciones tengan 
más contenido nacional, a través 
de las pequeñas y  medianas 
empresas, que son la columna 
vertebral de nuestra economía”, 
estableció el líder empresarial.
Aseguró que México tiene 

la capacidad para crecer a 
tasas mayores al 2 o 3 por 
ciento, pero que es preciso 
fortalecer a las MiPymes, lo que 
puede ser el bastión para hacer 
frente a los retos externos e 
internos. Destacó la importancia 
de repensar la propuesta del 
Ejecutivo Federal, de recortar 
el presupuesto al sistema 
nacional de emprendedores, 
como se indica en el Proyecto 
de Presupuesto de Egresos de 
la Federación para 2017, el cual  
propone recursos de 3 mil 760 
millones de pesos para el Fondo 
Nacional de Emprendedores, lo 
que significa un recorte de casi 
el 50 por ciento, en comparación 
con los 7 mil 200 millones de 
pesos aprobados en el 2016.
Hernández Preciado dijo que 
en Nayarit deben desarrollarse 
Polos de Competitividad,  para 
integrar el desarrollo de clúster 
estratégicos, de acuerdo con 
la vocación productiva de 
cada región, incentivando la 
vinculación escuela-empresa-
centros de investigación aplicada, 
e incrementar la inversión en 

infraestructura.
Asimismo, manifestó que desde 
la perspectiva de Coparmex 
se deben apoyar y fomentar 
nuevas PYMES, no sólo con 
un instituto de apoyo para los 
emprendedores, y más allá de 
reducirse los fondos destinados 
al emprendimiento, se pide a las 
y los legisladores analizar las 
siguientes propuestas: 
M e j o r a r  e l  I N A D E M 
transformándolo en una figura que 
opere con mayor transparencia, 
que tenga un consejo más 
robusto e incluyente, con muchas 
más facultades; retomar la 
iniciativa de la OCDE, de crear 
un Ombudsman para las PYMES, 
enfocado no sólo a la defensa, 
sino también a detonar acciones 
transversales de política pública 
para mejorar la regulación, 
facilitando con ello la apertura de 
nuevas empresas y fortaleciendo 
a las que ya están operando, y 
por último, ampliar el Esquema 
Alternativo de Cumplimiento para 
personas morales, con ingresos 
de hasta 5 millones de pesos, 
y llevarlo hasta 30 millones de 

Por Edmundo Virgen
El recorte al presupuesto federal 
del  2017 afectará a todos los 
estados y municipios del país en 
programas de mucha importancia 
como educac ión,  sa lud, 
agricultura, comunicaciones, 
seguridad y obra pública entre 
otros, por lo que en el caso del 
municipio de Tepic, se seguirá 
trabajando para sacar adelante 
aquellas demandas que son 
muy básicas para la población 
y realizar obras que no pueden 
esperar  como el realizar trabajos 
de ingeniería hidráulica para 
evitar más inundaciones en 

la zona de las Canteras, así 
lo señaló el regidor del PRD, 
el doctor Alfredo Arce Montiel.
Para esto dijo, se trabajará 
coordinadamente con los tres 
niveles de gobierno para que se 
asignen los recursos necesarios 
y se pueda hacer esta obra 
prioritaria lo antes posible, 
puesto que es una demanda de 
obra muy urgente, a la que se 
le debe dar solución para que 
las familias de las Canteras ya 
no padezcan mas inundaciones 
y lo mismo se hará en otros 
asentamientos que también 
tienen problemas semejantes, 

*Marcharan por avenida 
México al cumplir dos 
años desaparición de 
jóvenes de Ayotzinapa

en algunos casos se procederá 
a la reubicación de familias que 
habitan en zonas de riesgo, 
expresó.
A la vez indicó, que también 
se deberá cumplir con otras 
demandas que son mu sentidas 
por la población, como el mejorar 
el suministro de agua potable 
el cual pronto quedará resuelto 
con cuatro pozos profundos 
que se podrán en operación, al 
igual que se seguirán mejorando 
los programas de seguridad, 
alumbrado público y vivienda, 
para así poder dar respuesta 
a demandas sociales que son 

indispensables.
 Definitivamente agregó el 
regidor, en el 2017 debido a 
los recortes al presupuesto el 
ayuntamiento de Tepic deberá 
aplicar mejor sus recursos para 
hacer más con menos, para 
poder dar respuesta lo mejor 
posible a las demandas sociales.
Para finalizar, indicó que este 
lunes se cumplen dos años de 
la desaparición de los jóvenes 
normalistas de Ayotzinapa, por 
lo cual marcharan por avenida 
México, partiendo de la avenida 
Proyecto en el Parque Mololoa, 
hacia palacio de gobierno.

pesos que fue la propuesta de 
la COPARMEX.
El presidente de Coparmex 
Nayarit indicó que las y los 
legisladores tienen la oportunidad 
delante de ellos, para replantear 
la política pública que contribuya 

al  fortalecimiento de las 
MiPymes, que son las principales 
generadoras de empleo en el 
país, y el foco donde se debe 
centrar la atención, a fin de 
lograr un país próspero y con 
un desarrollo más equitativo.

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- Debido a que la humedad incuba al 
pulgón amarillo, que es una plaga cruel, que 
perjudicó en su momento a los productores 
de sorgo de Tamaulipas, pronto los nayaritas 
también sufrieron el problema y gracias 
a la coordinación de los tres niveles de 
gobierno, logramos salir adelante, porque 
las gestiones del gobernador del estado, de 
la CNC y el apoyo del presidente Enrique 
Peña Nieto, trajeron buenos resultados y 
estamos preparados para este ciclo agrícola.
Así lo señaló el dirigente nacional de la 
CNC y Senador de la República, Manuel 
Humberto Cota Jiménez, agregando que con 
las lluvias atípicas de este año se presenta 
el mismo riesgo con los productores, por lo 
que el gobierno federal y el estatal están 

haciendo una acción preventiva en todos 
los sentidos, “particularmente en el tema 
de sanidad y por supuesto que luchamos 
por mejorar el tema financiero”.
Esto, dijo, “con el fin de que los productores 
no caigan en cartera vencida, ya que así no 
tendrán posibilidades de conseguir créditos 
para el siguiente ciclo agrícola con el que 
puedan comprar semilla o fertilizante, por 
ello el trabajo preventivo permitir abatir el 
problema de manera anticipada, no solo para 
mitigarse, sino también para erradicarse de 
forma definitiva”.
Recordó que “ese tema es de todos, por 
ello en lo personal he dialogado con los 
funcionarios de las dependencias estatales 
y con las delegaciones federales que se 
desempeñan en el estado de Nayarit, ya 

que en mi condición de presidente de la 
Comisión de Agricultura y Ganadería del 
Senado de la República y líder nacional 
de la CNC, me interesa buscar recursos 
y la forma de atender a los productores 
nayaritas”.
El Senador de la República informó que, “los 
dos niveles de gobierno han hecho lo que 
a cada uno le corresponde para buscar un 
aseguramiento para daños catastróficos, ya 
que con el cambio climático es una realidad 
y ataca fuerte a nuestro país, debemos estar 
preparados para las temporadas de lluvias, 
por si se presentan ciclones o huracanes 
que perjudiquen los cultivos, aunque eso no 
basta, sino que se requiere semilla mejorada, 
ya que con la investigación esperamos 
contar con una semilla resistente al cambio 

climático y a las plagas”.
Pero, agregó, “me reuniré con los productores 
de semilla para buscar la reconversión 
de productos en nuestra entidad, ya que 
los cultivos tradicionales no son lo mejor, 
como fueron en tiempos pasados, ni para 
el mercado ni para los cambios climáticos, 
así que los productores necesitan analizar, 
con la asesoría técnica y profesional, lo que 
más les conviene”.
Hizo mención el líder nacional de los 
campesinos, que se debe buscar la 
reconversión de cultivos correspondientes 
acordes a los tiempos en que vivimos, esto 
con el fin de tener un campo competitivo 
con recursos necesarios para poder obtener 
el bienestar de las familias que viven en y 
del campo.
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Serán sancionados penalmente quienes hagan 
mal uso de los números 911 y 089: Edgar Veytia

Durante  5 años de gobierno 
Reconoce CTM Nayarit el trabajo de 
Roberto Sandoval: Avelino Aguirre

QUE EN EL GOBIERNO DE PADRÉS EN SONORA, 
FUNCIONARIOS COBRARON  PENSIÓN  DE  

ADULTOS  MAYORES  FALLECIDOS.
- - - - - - -

Con sus cosas insensatas
y con sus viles acciones
además de ser muy ratas
demostraron ser cobrones.

E P I G R A M A
Por: Igibato

* Porque además se grabarán todas las llamadas hasta por 6 meses, estas son 
las ventajas de la tecnología que opera la nueva línea de emergencias 911, con 

el que además se homologa el servicio en todo el país.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “Se sancionará 
penalmente a quienes hagan mal 
uso del nuevo número telefónico 
de emergencias 911; en el 
Artículo 283 del Código Penal 
para el Estado de Nayarit se 
establece como delito dar falsos 
informes o falsas llamadas a los 
servicios de emergencia”. Así 
lo informó El Fiscal General de 
Justicia de Nayarit, Edgar Veytia.
Explicó que se van a poder 
grabar todas las conversaciones 
pe rmanen temen te  has ta 
por seis meses, “tenemos 
servidores nuevos donde se 
estarán grabando todas las 
conversaciones para poder tener 
una calidad en el servicio, pero 
además siendo un delito van 
a estar también grabados los 
números con los que hablen”. 
Agregó que el nuevo número de 
emergencias 911 se encuentra en 
operación en Nayarit desde hace 
varias semanas, junto con el 066, 
y que el 089 seguirá funcionando 
para recibir denuncias anónimas, 
por lo que este estará exento 
de que se conozca el número 
telefónico desde el cual se 
realiza la llamada.
Indicó que esto obedece a que a 
nivel central se quiere homologar 

todos estos servicios con el único 
propósito de poder llegar a lo que 
es internacionalmente conocido 
como una llamada de emergencia 
del 911, donde se pretende 
que la geo referenciación de 
los teléfonos móviles y fijos se 
pueda saber en tiempo real si 
una persona tiene una situación 
de emergencia.
Señaló que la sustitución del 
066 por el 911 no sólo obedece 
a la numeración sino también a 
la tecnología que se utiliza para 
operar uno y otro sistema, con 
lo que  se van a eficientar los 
servicios de Cruz Roja, policía o 
cualquier tipo de institución que 
se requiera vamos a buscar la 
forma de que sea efectiva, eficaz 
y sobretodo pronta para que la 
ciudadanía se sienta protegida, 
porque el personal que atiende 
tanto el 911 como el 089 fue 
debidamente capacitado para 
brindar un servicio eficiente a 
la ciudadanía.
Edgar Veytia mencionó que, 
“este número podrá marcarse en 
caso de cualquier emergencia 
desde un dispositivo móvil o de 
un aparato fijo, esto obedece 
a los tiempos modernos que 
vive México y el mundo entero”, 
admitiendo que no solo viene 

a presentarse este número 
como una moda, sino que 
trae consigo una serie de 
tecnologías importantes, ya que 
se está utilizando para todos los 
servicios de emergencia, como 
Cruz Roja, Policía o Protección 
Civil, entre otros; ya que se 
podrá utilizar para cualquier 
necesidad que la gente tenga. 
“Esto también se ofrece para 
que la ciudadanía se sienta 
bien protegida porque tendrá 
la atención rápida, efectiva y 
que la sociedad con un llamado 
tenga la atención de cualquier 
emergencia que se presente. En 
Nayarit el dar falsos informes 
o realizar falsas llamadas, de 
acuerdo al nuevo Código Penal 
tiene una sanción al respecto, 
pero además, tendremos la 
capacidad para grabar todas las 
conversaciones en la entidad 
hasta por seis meses, de manera 
permanente”. También comentó 
que en caso de cometerse 
algún delito y encontrar al 
o a los responsables, habrá 
una grabación con la que se 
apoyarán las autoridades, que 
serán de calidad, por lo que se 
podrá saber quién realizó una 
llamada falsa o dio falsos datos.
Recordó: “ya que normalmente 

la autoridad cuando atiende un 
llamado falso, tiene gastos que 
no se recuperan, pero se pierde 
tiempo en el que pudiera estarse 
cometiendo un delito real”. Indicó 
que estos dos números, 066 y 
el 911, trabajarán de manera 
coordinada al mismo tiempo, 
“con lo que damos a conocer a 
la población que la ciudadanía 
tienen un servicio más para 
que pueda denunciar cualquier 
tipo de emergencia, por lo que 
para ello se pudo adquirir una 
tecnología de vanguardia, ya 
que podremos saber de dónde 
se está realizando la llamada 
y con ello podremos también 
apoyar cuando sea necesario; 
al detectar el número del cual 
salió el pedido de auxilio, por 
lo que ya nadie podrá distraer 
a las autoridades con llamadas 
falsas, dado que sabremos quién 

llamó y dónde se encuentra 
esa persona para buscarla y 
sancionarla conforme a derecho”. 
Admitió que anteriormente no se 
había sancionado a personas 
que hacían llamadas falsas a 
los servicios de emergencias, 
ya que cuando se conocía 
quién la había hecho, solo se 
llamaba la atención, pero de 
acuerdo a la Reforma al Código 
Penal ya se podrán sancionar 
legalmente a las personas que 
acostumbraban distraerse con 
este tipo de llamadas.
Por otra parte, dijo que a 
los operadores del servicio 
público de pasajeros, se les está 
haciendo de manera permanente 
el antidoping y los accidentes 
que se han realizado han tenido 
varios motivos, ejemplificando 
que lo sucedido en Los Sauces, 
se debió a que una camioneta 
pick-up llevaba mercancías en 
la caja y allí se transportaba un 
joven, “pero en una curva se fue 
al piso esa persona al momento 
que pasaba por ese lugar un 
camión urbano de pasajeros y 
lo arrolló”. Finalizó.

Por Martín García Bañuelos
Tepic, Nayarit.- “Los cetemistas 
nayaritas, le reconocemos el 
fecundo trabajo realizado durante 
5 años de gobierno de nuestro 
Gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, ya que con ello 
ha generado alrededor de 
20 mil fuentes de empleo a 
donde esta central sindical 
obrera ha resultado ampliamente 
beneficiada” así lo manifestó en 
entrevista, el secretario general 
de la CTM en la entidad, Avelino 
Aguirre Marcelo.
“Por lo que, desde este Congreso 
General Extraordinario del Frente 
General Revolucionario del 
Transporte del Servicio Público en 
el Estado de Nayarit, le enviamos 
nuestro fraternal reconocimiento 
al mandatario estatal, ya que 
con su visión gubernamental ha 
logrado grandes beneficios para 

Nayarit”, asimismo agradeció 
la presencia del Presidente del 
Congreso del Estado, el diputado, 
Jorge Humberto Segura López 
y el líder estatal del PRI, Juan 
Carlos Ríos Lara, el titular de 
Tránsito en la entidad, Agustín 
Flores Díaz entre otros invitados. 
Agregó Aguirre Marcelo, que  
con obras como; el Canal 
Centenario, el desarrollo turístico 
La Manzanilla, Costa Capomo, 
Costa Canuva,  la gestión 
de la Presa Las Cruces, los 
bulevares en diversas cabeceras 
munic ipa les ,   modernas 
carreteras como la autopista, 
Jala- Vallarta, Tepic- San Blas, 
el nuevo libramiento de Tepic, 
el nuevo mercado municipal 
de Ixtlán del Río entre otras 
importantes obras y acciones, 
han sido generadoras de empleos 
y que brindan una mejor calidad 

de vida a los nayaritas. 
Cabe mencionar, que el dirigente 
estatal de esta central obrera, 
Avelino Aguirre Marcelo, recalcó 
que gracias a la seguridad 
que existe en el estado, se 
tiene certeza en la inversión 
empresarial en todos sus 
órdenes, por lo que a la Riviera 
Nayarit, siguen llegando los 
consorcios de la industria sin 
chimeneas, también generadoras 
de muchos y diversos empleos 
para la ciudadanía.
En este importante evento el 
líder cetemista Avelino Aguirre, 
le solicitó al representante del 
mandatario estatal, el director 
general de Tránsito del Estado, 
Agustín Flores Díaz, tomarle 
protesta de ley, a los integrantes 
del nuevo comité del transporte 
del servicio público de la CTM, 
encabezado por Arnoldo Valdés 

Ceniceros, quien ya funge 
como secretario general de 
esta organización.
Al tomar la palabra Valdés 
Ceniceros, di jo que está 
asumiendo dicho compromiso 
laboral, por unanimidad de la 
base cetemista del transporte, 
razón por la cual tendrá que 
realizar conjuntamente con 
los integrantes del comité que 

preside y con el líder estatal de 
la CTM, Avelino Aguirre Marcelo, 
un trabajo eficiente y de tiempo 
completo en beneficio del gremio 
del transporte en coordinación 
con la autoridad gubernamental 
de los tres órdenes de gobierno, 
asimismo aprovechar la buena 
disposición que tenemos del 
gobernador amigo de la CTM, 
Roberto Sandoval Castañeda.                            
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El consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral 
de Nayarit (IEEN), Celso 
Valderrama Delgado, informó 
que el próximo jueves 29 
de septiembre a las 10:00 
hora, en el Patio Central 
“Presidente Venust iano 
Carranza” Congreso del 
Estado, se llevará a cabo 
una capacitación relativa a 
delitos electorales, misma 
que estará a cargo del Doctor 
Santiago Nieto Castillo, titular 
de la Fiscalía Especializada 
para la Atención de los Delitos 
Electorales (FEPADE). Dijo 
que la capacitación que 
imparta la FEPADE permitirá 
difundir las acciones que se 
pueden hacer y las que no, 

en el marco de un proceso 
electoral. 
Indicó que cuando no se acata 
la ley se podría llegar incluso 
a la nulidad de las elecciones, 
en base a la legislación 
vigente y al respecto ya 
existen varios ejemplos que 
se han presentado en diversas 
latitudes del país.
 Por otra parte, el Consejero 
Presidente comentó que, de 
igual manera, previo a la 
capacitación se llevará a cabo 
entre la FEPADE y el IEEN 
la firma de los programas 
de trabajo en Materia de 
Capacitación, Difusión y 
Divulgación para prevenir 
la comisión de los delitos 
electorales y fomentar la 

participación ciudadana, 
además de coadyuvar 
al adecuado desarrollo 
de la función pública 
electoral durante el 
Proceso Electoral 2017, 
y con ello, dar a los 
nayaritas la certeza de 
un respeto irrestricto de 
los derechos político 
electorales mediante 
una campaña de 
prevención del delito 
y de impulso a la 
cultura de la denuncia 
ciudadana.
 Manifestó que otro 
de los benef ic ios 
sería desarrollar y 
promover cursos de 
capacitación en materia 
de prevención de delitos 
electorales, en los que 
se abordarán los tipos 

penales en materia electoral, 
sanciones aplicables, la 
distribución de competencias, 
las autoridades locales y 
federales involucradas, así 
como la coordinación entre 
los diferentes niveles de 
gobierno y orientar a los 
ciudadanos en el ejercicio 
de sus derechos electorales.
 Para concluir, Valderrama 
Delgado hizo una cordial 
invitación a la ciudadanía 
nayarita interesada en el 
tema, para que el próximo 
jueves 29 de septiembre a las 
10 horas estén presentes en 
este importante evento en el 
Patio Central del Congreso 
del Estado.

FEPADE E IEEN Firmarán programa 
de trabajo para prevenir delitos 
electorales: Celso Valderrama

El director de la secundaria #14 de Aquiles Serdán 

Le solicita cancha 
deportiva a la 

Defensoría Social de 
Nayarit: Conrado López 

Manuel Olimón Nolasco impartirá seminario “Cien Años y Más” 

El 29 de septiembre en el Patio Central del Congreso del 
Estado será el evento

Por: Martín García 
Bañueloss

Xalisco, Nayarit,- EL pasado 
sábado, La Defensoría Social del 
Estado de Nayarit, que preside 
el abogado, Conrado López 
Álvarez, realizó su asamblea 
en conocido restaurant de esta 
cabecera municipal, a donde 
dio a conocer los avances y 
gestiones de esta organización 
que está al servicio de la 
ciudadanía y sobre todo de la 
gente que menos tiene.
Cabe mencionar, que esta vez 
se contó con la presencia, 
del director de la escuela 
secundaria # 14 del poblado 
de Aquiles Serdán, Juan José 
Hernández Fuentes, quien 
solicitó a esta representación 
social, la gestión para la 
construcción de una cancha 
deportiva que está requiriendo 
este plantel educativo, ya que los 
jóvenes demandan un moderno 
espacio para la práctica de sus 
disciplinas deportivas.
A lo que el titular de la Defensoría 
Social, asumió el compromiso 
conjuntamente con quienes 
integran dicha organización, 
para en breve acudir a la 
citada escuela a recoger la 
demanda personalmente de 

la comunidad estudiant i l , 
padres de familia, personal 
docente y administrativo para 
luego realizar el procedimiento 
correspondiente y sacar adelante 
esta petición de infraestructura 
deportiva, ante las autoridades 
correspondientes.
Por otra parte López Álvarez, hizo 
entrega de un vehículo usado 
pero en buenas condiciones, 
a quien ha desempeñado el 
mejor trabajo y con esmero en 
diversas actividades jurídicas de 
la defensoría, apoyando sobre 
todo a la gente que menos tiene 
como lo es dijo, la abogada, 
Aída Romano Pineda.
Por último el jurisconsulto 
enumeró otras actividades 
realizadas dentro del periodo 
laboral de dicha organización 
la cual ya cuenta con poco más 
de 20 mil afiliados, asimismo 
presentó a un agente especial, 
quien informó en esta asamblea 
acciones y actividades para la 
prevención del delito, quien 
señaló que la juventud requiere 
de una atención profesional para 
impedir que los jóvenes caigan 
en las garras del alcoholismo, 
la drogadicción y evitar que 
pasen a formar parte de la 
delincuencia organizada. 

La Diócesis de Tepic y la 
Universidad Nueva Galicia (UNG), 
organizan el Seminario “Cien 
años…y más”, Huellas de la 
Historia en la Diócesis de Tepic 
(1891) y en el Estado de Nayarit 
(1917), del 27 al 30 de septiembre, 
en el Auditorio “Rey Nayar”, en 
el Tribunal Superior de Justicia 
del Estado de Nayarit, de las 16 

a las 18 horas.
Este seminario tiene como objetivo 
recuperar la vida y obra de los 
personajes más destacados 
durante este período, en el contexto 
religioso, social, económico y 
político en el que vivían cada 
uno de estos personajes. Será 
impartido magistralmente por el 
Presbítero Dr. Manuel Olimón 

Nolasco, miembro de la Academia 
Mexicana de la Historia, profesor 
fundador de la Universidad 
Pontificia de México en 1982, 
y quien se ha dedicado a  la 
investigación de las instituciones 
eclesiásticas mexicanas.
El seminario se dividirá en cuatro 
conferencias, con duración de 
dos horas cada una, a lo largo de 

los cuatro días, y el recuento de 
sucesos, personajes y situaciones, 
se iniciará desde la fundación de 
la Diócesis de Tepic, en el año 
de 1892.
La cuota de recuperación es 
de cien pesos para público en 
general. Para maestros y alumnos 
de 50 pesos. Mayores informes 
al 133 90 90.
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El compromiso de Roberto 
Sandoval  de abat i r  la 
demanda de serv ic ios 
básicos e infraestructura 
a lo largo y ancho de la 
entidad, se ha logrado; tan 
solo en estos cinco años 
se han invertido cerca de 
56 mil millones de pesos, 
informó el Secretario de 
Planeación, Programación 
y Presupuesto, Roy Gómez 
Olguín.
“En estos cinco años que lleva 
la administración Roberto 
Sandoval, se ha logrado 
que en Nayarit se invierta 
mucho presupuesto para 
infraestructura carretera, 
para servicios básicos; 
cerca de 56 mil millones de 
pesos se han invertido en el 

estado, conjuntamente con 
el gobierno federal, estatal 
e inversión privada”, señaló.

Gómez Olguín dijo que esto 
quiere decir 
que “no son 
s o l a m e n t e 
b u l e v a r e s , 
ca r re te ras , 
t a m b i é n 
e s t a m o s 
i n c l u y e n d o 
los servicios 
b á s i c o s , 

llevarles agua potable a 
las familias que no tenían 
agua potable, que fue uno 

de los compromisos de 
Roberto Sandoval y se ha 
logrado”, afirmó.
Ref i r ió  que durante la 
administración anterior se 
invirt ieron alrededor de 
13 mil millones de pesos 
y en la administración 
de 1999 al 2005, 4 mil 
500 mil lones de pesos; 
“hay una gran diferencia 

La infraestructura en servicios básicos 
se apuntaló en 5 años: Gobierno

Gobierno coordina Mega Operativo contra 
el Dengue, Chikungunya y Zika en Tepic

por instrucción del Secretario 
de Salud, Pavel Plata Jarero 
se emprende el tercer ciclo de 
nebulizaciones en la capital, “Se 
está llevando a cabo un Mega 
Operativo de nebulización, 
la nebulización es la parte 
para matar al mosco adulto, 
ésta inició el día lunes 12 
de septiembre y va culminar 
hasta el 30 de septiembre, son 
tres semanas donde se van a trabajar todas las colonias 

de Tepic son 300”.
Asimismo, convocó a la 
sociedad a abrir puertas 
y ventanas al paso de las 
camionetas oficiales de la 
Secretaría de Salud para 
que la nube del insecticida 
penetre hasta el interior de 
las viviendas a fin de lograr 
el objetivo.
Barrera Castellano hizo notar 
que el Gobierno del Estado 
destina todos los recursos 
posibles al combate al Dengue, 

de lo que se ha logrado 
en esta administración, 
y estoy hablando en los 
cinco años que se llevan 
de administración; falta 
un año más que, sin duda 
alguna, será de excelentes 
resultados”, indicó.
Afirmó que hoy Nayarit 
cumplió con uno de los 
objetivos primordiales: el 
combate  al rezago social, 
el combate a la pobreza; 
“hoy Nayarit se ha visto 
atendido por el gobierno 
de Roberto Sandoval, y 
somos el primer lugar a nivel 
nacional; asimismo, tenemos 
diferentes rubros que se 

han logrado atender con el 
esfuerzo común, como los 
programas de Desayunos 
Escolares, Prosa, Comedor 
Amigos y otros más en 
beneficio de los nayaritas”.
Además,  des tacó  que 
el gobierno de Roberto 
Sandoval siempre se ha 
manejado con atención a la 
gente; “lo importante es que 
todo lo que se invierta en el 
estado sea en beneficio de 
las familias de Nayarit, es 
decir, lo que se ha invertido en 
infraestructura carretera es 
para beneficiar a las familias; 
hoy miles de familias reciben 
agua potable en sus casas, 
en las zonas más alejadas 
del estado, gracias que 
se han tomado en cuenta 
esas necesidades y se ha 
invertido en agua potable”, 
puntualizó el funcionario.

Chikungunya y Zika, a fin de 
eliminar al mosco transmisor en 
su fase larvaria con acciones de 
descacharrización, repartición 
de abate  y en su fase adulta 
a través de las nebulizaciones 
focalizadas y barridos. “Nos 
enfocamos en la ciudad capital 
por el tamaño de su población, 
sin embargo, no descuidamos 
el resto de los municipios que 
también se atienden de manera 
constante”, comentó.
Además, exhortó a la población 
a no bajar la guardia y continuar 

con la limpieza de patios 
eliminando todo tipo de 
cacharro que acumule agua 
con la estrategia: Lava, Tapa, 
Voltea y Tira, a  fin de eliminar 
los criaderos de este vector 
con lo cual se evitará que 
broten nuevos moscos.
Finalmente pidió a la 
población estar pendientes 
de las programaciones las 
cuales se difunden en medios 
convencionales y en las páginas 
oficiales de Facebook de la 
Secretaría de Salud de Nayarit.

El Gobierno del Estado a través 
de la Secretaría de Salud puso 
en marcha un mega operativo 
de nebulización contra el 
Dengue, Chikungunya y Zika, 
en el cual, se recorrerán 
las más de 300 colonias de 
Tepic, esto con la finalidad 
de bajar la densidad del 
mosquito transmisor de las 
tres enfermedades en esta 
temporada de lluvias.
Al respecto, el Subdirector 
de Medicina Preventiva y 
Epidemiología de los Servicios 
de Salud de Estado, Jorge 
Barrera Castellano, dijo que 
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Entregan SAGARPA y CNC Apoyos a 670 Familias

Ayuntamiento de Tepic implementa programa 
emergente de abastecimiento de agua potable

“También entrará en funcionamiento 
el pozo de El Naranjal, que 
ayudará a la zona norponiente 
donde se encuentran las colonias 
Indeco, Santa Fe, Santa Teresita, 
entre otras; además del pozo de 
Cristo Rey y la modernización 
del acuaférico sur con nuevas 
bombas, con esto podremos 
regularizar el servicio en casi 
todo Tepic”, finalizó el secretario 
del ayuntamiento.
Cabe destacar que las colonias 
atendidas con pipas durante 
este fin de semana  fueron: 
Santa Teresita, San Antonio, 

ofreciendo el servicio, esto dará 
certeza de que el agua se 
entregue en todos los hogares 
sin distinción”.
Asimismo, el funcionario dio 
a conocer que en un mes 
aproximadamente estarán listos 
los nuevos pozos de agua con 
los cuales se acercará al cien 
por ciento de cobertura en el 
servicio de agua potable en la 
capital nayarita.
“En 30 días aproximadamente se 
espera tener el 95 por ciento en 
cobertura de agua en las llaves 
de los hogares, porque entrará 
en funcionamiento el nuevo 
pozo D del acuaférico norte que 
producirá 60 litros por segundo, 
sustituyendo al de Los Metates 
que produce 5 litros por segundo, 
beneficiando a toda la zona norte 
de Tepic principalmente Los Valles 
y fortalecerá el servicio en las 
colonias Magisterial, Mololoa, 
Chapule, y otras colonias de la 
zona”.

Agrónomos, Francisco Villa, 
Menchaca, Centro, San Ángel, 
Villas del Parque, Lomas de Cortés, 
Luis Echeverría, Lomas Altas, 
América Manríquez, El Tecolote, 
Fraccionamiento Tulipanes, Islas 
del Paraíso, Villas de la Cruz, 
Unidad Obrera, Ojo de Agua, H. 
Casas, Tierra y Libertad, Villas 
del Roble, Magisterial, Mololoa, 
Jardines del Valle, Los Arcos, 
Chapultepec, López Mateos, 
Puerta de la Laguna, Ampliación 
Tierra y Libertad, San José, Amado 
Nervo, Los Colomos, entre otras, 
además de la zona rural.

*Todos los fines de semana funcionarios de confianza se encargarán de ir casa 
por casa brindando el servicio en las zonas que carecen del vital líquido

*-5 pipas trabajan de manera coordinada en toda la ciudad
*-En un mes aproximadamente se inaugurarán pozos nuevos con los que se 

alcanzará a abastecer casi el cien por ciento de las colonias

Tepic, Nayarit.- Durante este fin de 
semana el Gobierno del Cambio 
que preside Polo Domínguez, 
implementó el  programa 
emergente de abastecimiento de 
agua potable, ofreciendo el vital 
líquido en 15 pipas pertenecientes 
al SIAPA y otras dependencias 
del ayuntamiento de Tepic, en las 
colonias donde ha escaseado el 
suministro.
El secretario del Ayuntamiento, 

Rodrigo González Barrios, 
detalló: “el propósito es atender 
y suministrar de manera gratuita 
el vital líquido en las zonas de 
la ciudad donde falla el servicio; 
este programa emergente lo 
realizaremos todos los fines de 
semana hasta que se regularice 
el servicio en el cien por ciento 
de la ciudad; los funcionarios 
de confianza son quienes se 
encargarán de ir casa a casa 

*Cabalgata de Pantanal 
a Xalisco dio vida a la  
Revolución Productiva 

de México Este es un programa con 670 
módulos para igual número 
de familias,  con una inversión 
superior a los 3 millones 800 
mil pesos y fueron testigos de 
este hecho el Subsecretario de 
la SEDERMA, Miguel Fregoso 
Rivera en representación del 
Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda y el 
Secretario del Ayuntamiento 
de Xalisco, Oscar Sánchez 
Ahumada. 
"No puedo ser candil de la calle 
y oscuridad en mi casa, yo le 
sirvo a todos los campesinos de 
México y para mi es primordial 
servirle a mi tierra y hoy 670 

Xalisco, Nayarit .-  Como 
respuesta a las gestiones del líder 
nacional de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), 
Manuel Cota Jiménez, la 
subsecretaria de Desarrollo 
Rural de la SAGARPA, Mely 
Romero Celis, hizo Entrega de 
Apoyos "Componente Desarrollo 
Comercial de la Agricultura 
Familiar". Con ello se confirma 
que el principal trabajo del 
dirigente de los campesinos,  
es servir a Nayarit y ahora aquí 
están las respuestas para las 
mujeres de escasos recursos.

familias de escasos recursos son 
beneficiarias en un programa que 
viene impulsando el Presidente, 
Enrique Peña Nieto a través 
de la SAGARPA y que Pepe 
Calzada ha sabido aplicar", 
remarcó el dirigente Nacional 
de la CNC.
Al hacer entrega de estos 
apoyos, la subsecretaria 
de Desarrollo Rural de la 
SAGARPA, Mely Romero Celis, 
dijo que se hacen posibles 
estos programas para las 
familias de Nayarit gracias 
a que el líder Nacional de la 
CNC, Manuel Cota Jiménez, 
como legislador, propone la 
aplicación de recursos en el 
presupuesto a estos programas 

sociales que vienen a darle 
fortaleza económica a cientos 
de familias.
Antes de este evento y como 
un signo de que la Revolución 
Productiva de México la hacen 
las mujeres, cientos de ellas 

cabalgaron de Pantanal a 
Xalisco para hacerse presente 
en lo que se llama el programa 
“El campo en tus manos”, en el 
que se busca beneficiar a un 
millón trescientas mil mujeres 
rurales de México. 
En  es ta  caba lga ta  la 
subsecretaria de desarrollo 
rural Mely Romero Celis, estuvo 
acompañada en todo momento 

por el senador y líder nacional 
de la CNC Manuel Cota Jiménez 
y con estas acciones buscan 
preservar las tradiciones y 
las costumbres aún vigentes 
después del movimiento social 
que fue la Revolución Mexicana. 
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Diputados analizarán 

El IMSS anuncia que 
sus 1,376 guarderías 

darán certificados 
con validez oficial 

importantes 
propuestas 
legislativas  
•Las iniciativas se refieren a temas electorales, de adopción y 

agricultura a favor de los nayaritas

En la Trigésima Primera Legislatura 

*Para el primer grado de educación preescolar

Tepic.- Derivado de la 
presentación ante el Pleno 
de la Cámara de Diputados de 
diferentes iniciativas a favor 
de las mujeres, niñas, niños, 
adolescentes y turismo, las 
diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura 
anal izaron en diversas 
reuniones de Comisiones 
cada una de las propuestas 
presentadas, mismas que al 
ser dictaminadas en sentido 
favorable serán sometidas a 
votación en próximos días 
en Sesión Pública Ordinaria. 
Una de estas iniciativas 
propone reformar y adicionar 
la Ley de Fomento al Turismo 
del Estado de Nayarit , 
for ta lec iendo aspectos 
sus tanc ia les  como la 

Promoción Turística del 
Estado y la Cultura Turística. 
Asimismo, se cuenta con 
la enmienda que reforma y 
adiciona diversos numerales 
del Código Civil para el 
Estado de Nayarit, a fin de 
establecer la regla de cálculo 
de intereses en el caso de 
préstamos en bienes y no 
en dinero; por otro lado se 
contempla la reforma al  marco 
legal de la entidad en materia 
de desindexación del salario 
mínimo, a fin de sustraerlo 
de los temas administrativos, 
penales y fiscales.
Se prevé  también  la 
adecuación de Ley Orgánica 
de la Comisión de Defensa 
de los Derechos Humanos 
para el Estado de Nayarit, 

la cual busca salvaguardar y 
garantizar los derechos de las 
niñas, niños y adolescentes 
en la entidad. 
De igual manera, se prevé en 
los próximos días el análisis en 
las Comisiones Legislativas 
correspondientes de diversas 
propuestas presentadas en 
materia electoral, violencia 
política de género,  ganadería 
y agricultura, eliminación 
del fuero y en materia de 
adopción.
Cada una de las propuestas 
que se plantean por las 
d iputadas y d iputados 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura, sin 
duda abonarán al desarrollo 
y bienestar integral de la 
sociedad nayarita. 

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) anunció en Nayarit  
el arranque del Programa Nacional 
de Certificación de Guarderías, 
mediante el cual el Instituto 
extenderá por primera vez 
certificados con reconocimiento 
de la SEP para los niños que 
cursen el primer año de educación 
preescolar.
El Director General, Mikel Arriola, 
recibió del gobernador de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
los folios de autorización de 
validez oficial para impartir 
educación preescolar, iniciativa 
que se replicará en las 1,376 
guarderías del Instituto en el 
país, en beneficio de más de 
205 mil niños y miles de madres 
trabajadoras. 
En el evento realizado en 
instalaciones de la empresa 
Salsa Huichol, Mikel Arriola 
destacó que con estas acciones, 
el Seguro Social da cumplimiento 
a la Agenda de Inclusión que 
fomenta el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, 
con el objetivo de evitar que las 
madres trabajadoras saquen a 
sus hijos de 3 a 4 años de la 
guardería para llevarlos al kínder, 
porque ahora el IMSS certificará 
su primer año de preescolar. 
Mikel Arriola agradeció al 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y a las autoridades 
educativas de la entidad, por su 
disposición y compromiso en 
este esfuerzo común, al tiempo 
que reconoció a los prestadores 
del servicio de guardería, por 
contribuir en este programa. 
Reiteró que la prestación de 
guarderías cuida lo más valioso, 
las mujeres trabajadoras  y 
a sus niños, porque el IMSS 
reconoce que la educación debe 
ser orientada a desarrollar la 
personalidad y las capacidades 
del niño, inculcarle el respeto 

de los derechos humanos 
elementales, desarrollar su 
respeto por los valores culturales y 
nacionales, además de prepararlo 
para una vida adulta sana.
Por su parte el gobernador 
Sandoval celebró que este 
programa de guarderías comience 
con las 18 estancias infantiles del 
IMSS en la entidad que atienden 
a 2 mil 633 niños. 
En el mismo evento, el Director 
General anunció que en diciembre 
próximo iniciará la construcción 
de un Hospital General de 144 
camas y 30 especialidades en 
Bahía de Banderas, donde se 
invertirán mil 200 millones de 
pesos,  además de otra clínica 
rural en El Risco, a fin de optimizar 
la demanda de atención que se 
otorga a la población nayarita. 
Durante su gira de trabajo por 
Nayarit, el titular del IMSS 
visitó la Unidad de Medicina 
Familiar número 24, donde 
entregó estuches de diagnóstico 
para médicos familiares, visitó 
las áreas de consulta externa 
y atención médica continua, 
para evaluar las iniciativas de 
Unifila y Referencia, además 
de saludar a derechohabientes 
y trabajadores.
Posteriormente visitó el Hospital 
General de Zona número 1 donde 
entregó lámparas quirúrgicas y 
equipo de anestesia, recorrió 
las áreas de Triage, consulta 
externa y hospitalización, a fin 
de conocer los avances en la 
gestión de camas, así como la 
atención a derechohabientes.   
Asistieron a estas actividades, 
el Director de Prestaciones 
Económicas y Sociales, Igor 
Rosette Valencia, el titular de 
la Unidad de Evaluación a 
Delegaciones, Antonio Grimaldo 
Monroy y la Delegada del IMSS, 
Dora Cecilia Espinosa González, 
entre otros funcionarios.
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El Presidente Independiente 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva "El Amigo Layín", 
una vez más muestra el 
músculo a sus contrincantes y 
deja en claro que su cercanía 
con la gente y su forma sencilla 
y humilde, le permite estar 
en los primeros lugares de 
popularidad, convirtiéndose 
en el aspirante más fuerte a 
la gubernatura en 2017. Fue 
recibido por los habitantes 
de Ahuacatlán con inmensas 
muestras de cariño; asediado 
por niños, jóvenes, hombre, 
mujeres y adultos mayores, 
durante todo el recorrido 
del rompimiento, quienes no 
dejaron pasar la oportunidad 
para saludarlo y  tomarse 
la foto del recuerdo con el 
estimado y popular edil.

El Sábado pasado dieron 
inicio las Fiestas Patronales 
de ése municipio, una de 
las más importantes del sur 
del estado en honor a San 
Francisco de Asís a donde 
acudieron al corte del listón 
distinguidas personalidades 
y autoridades del municipio, 
pero quien se llevó la ovación 
de la noche fue el Presidente 
Independiente de San Blas.
El reelecto Alcalde de San 
Blas dijo estar muy contento 
con tantas muestras de 
cariño que recibe por parte 
de los nayaritas y que en 
esta ocasión fue de los 
ahuacatlenses pues la mayor 
satisfacción que puede sentir 
es el aprecio y apoyo de la 
gente que en ningún momento 
duda en demostrárselo.

 "Me siento muy contento de 
sentir el cariño de la gente, no 
tengo como agradecérselos, 
cada uno de ustedes los llevo 
en el corazón, me siento muy 
feliz por contar con su apoyo. 
Vamos a seguir trabajando 
duro por San Blas, por Nayarit 
y por cada uno de ustedes, 
les reitero mi compromiso 
y mi cariño. Aquí estamos 
y aquí seguiremos porque 
estamos para servirles" 
expresó agradecido.
Acompañado por miles de 
habitantes del municipio 
sureste,  se comprobó 
una vez más el respaldo 
inobjetable que el Presidente 
independiente de San Blas, 
mejor conocido por todos 
como "EL Amigo Layín" tiene 
de los ahuacatlenses. 
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Aplausos, abrazos y selfies, fueron las miles de muestras de 
respaldo y afecto que "El Amigo Layín" recibió en rompimiento de 

las fiestas de Ahuacatlán.
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Diamante Show 
Internacional: 
Nuevo Video

Por Lázaro López
Tepic.- Querer es crear, y 
cuando las inquietudes por 
querer salir adelante para 
darse a conocer a otros 
niveles no hay límites, ni 
impedimentos para hacerlo y 
es así como los integrantes 
de este excelente grupo 
versátil, se echaron a 
cuestas para grabar su 
segundo vídeo con un 
excelente tema, que aunque 
la letra es una composición 
de un conocido compositor 
a nivel nacional, los arreglos 
los hicieron los integrantes 
de esta agrupación, que la 
verdad hicieron un magnífica 
interpretación tocando en 
vivo.
Al terminar la grabación, 
estas fueron las palabras 
del vocalista Juan Paulo 

Tovar: "Este tema es una 
muestra de que debemos 
estar a la vanguardia en las 
canciones, en esta canción 
con nuevos arreglos salseros 
decidimos innovar, tratar de 
que la letra luzca con un sello 
personal que caracterice 
y de identidad al grupo 
versátil Diamante Show 
Internacional. Así como 
esta canción, estaremos 
preparando más, algunas 
serán originales y otras tal 
vez ya muy conocidos que 
durante el tiempo han sido 
éxitos de grandes artistas, 
pero eso sí, con arreglos 
nuevos que nos distingan 
y sean del gusto de quien 
nos contrata y pague por 
ver nuestro espectáculo 
en sus diferentes eventos; 
l lámese boda, quince 

años o cualquier fiesta. 
Diamante Internacional se 
preocupa por estar siempre 
innovando en música, baile 
y espectáculo que sea 
atractivo y tal vez con una 
diferencia que por mínima 
que sea nos distinga de 
los demás, de momento es 
el caso del tema ‘Hombre 
Normal’, de Espinosa  Paz. 
Esperen nuestras próximas 
grabaciones”. Terminó 
diciendo.
Así que ya lo saben 
e s t i m a d o s  l e c t o r e s , 
escuchen y vean a través 
del internet este video por 
medio del YouTube, escriban 
Hombre Normal-Diamante 
Show Internacional y 
apoyemos a esta novel 
agrupación nayarita que 
está haciendo muy bien 
las cosas para presentar lo 
mejor de sus actuaciones, 
y a la vez se den cuenta 
del profesionalismo que 
demuestran en el escenario y 
que su próximo evento luzca 
de maravilla musicalmente, 
hablando a través de las 
alegres notas melodiosas 
de esta gran organización. 
Para contrataciones al cel.-
WhatsApp 311- 106 01 44 
y 311- 109 4808, Tepic, 
Nayarit.
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Por Edmundo Virgen
En las instalaciones que 
ocupa el Comité Estatal 
Sanidad Acuícola del Estado 
de Nayarit A.C (CESANAY), 
el pasado viernes 23 del 
presente mes se llevó a 
cabo el cambio del Consejo 
Directivo de la asociación, 
siendo registrada para dirigir 
los trabajos por el periodo 
(2016-2019), la planil la  
denominada “Planilla Única 
de Acuacultores”, que llevó 
como presidente al productor 
Vicente Pardo Viera, la cual 
fue electa por unanimidad por 
los acuacultores asistentes.
Al evento acudió con la 
representación del delgado de 
la SAGARPA el Ingeniero José 
Luis González Domínguez, por 

la SEDER acudió como 
representante el Ingeniero 
Miguel Fregozo, en tanto que 
por la Delegación Federal 
de Pesca se contó con la 
presencia del subdelegado 
el biólogo Rafael Sánchez 
Molina, quienes escucharon el 
informe financiero presentado 
por el presidente saliente 
Ángel Cruz Virgen Barajas, 
mismo que fue avalado por 
los productores acuícolas 
provenientes del interior del 
estado y que se dedican a 
la producción de camarón, 
pescado y ostión. 
Durante la  asamblea, 
correspondió al Ingeniero 
Miguel Fregozo declarar 
inaugurados los trabajos 
de renovación de la mesa 
directiva, así como del informe 
de actividades financieras, no 
sin antes dirigir un mensaje 
a los acuacultores, a quienes 
señaló que con la renovación 
de estos comités se contribuye 
a tener los productos de 
calidad, con inocuidad, que 
día a día demanda el mercado 
y cuando los comités trabajan 
adecuadamente permiten 
que haya en las granjas 
unas buenas prácticas de 
manejo, lo cual garantiza que 
la producción cumpla con 
los estándares de calidad 
necesarios.
A la vez precisó, que los 
relevos siempre son sanos, 
son buenos, son benéficos 
para que las organizaciones 
salgan adelante y trabajen si 
no igual, mejor, por que se 
les inyecta sangre nueva y  
definitivamente este cambio 

será 
para bien de todos los 
productores, a quienes 
felicitó por todos los logros 
alcanzados.
En tanto el Ingeniero José 
Luis González Domínguez, 
reconoció el trabajo realizado 

CESANAY
Toma protesta el nuevo Consejo Directivo del 
Comité Estatal Acuicola del Estado de Nayarit  
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por el comité saliente, de 
quienes dijo, presentaron 
sus informes en tiempo y 
forma, y además de manera 
correcta, lo cual habla muy 
bien del trabajo realizado.
 Por su parte el Subdelegado 
de Pesca  hacer uso de la 
palabra les reconoció su 
trabajo y los felicitó por 
tener oficinas dignas, incluso 
mejores que la que tienen 
los productores de Sinaloa, 
quienes tienen una mayor 
producción, a la vez que hizo 
de su conocimiento que todos 
los tramites que se hacen a 
través de la CONAPESCA 
son gratuitos, a nadie se 
le debe dar dinero y si hay 
algún empleado que les exija 

dinero, lo deben denunciar 
ante la función pública, por 
que es una obligación del 
personal de la dependencia 
servirles gratuitamente por 
que para eso les pagan un 
sueldo.
Para finalizar el evento, se 
tomó la protesta de ley a la 
nueva mesa directiva del 
CESANAY que tiene como 
Presidente al productor Vicente 
Pardo Viera, Vicepresidente 
Luis Enrique Barajas Jiménez, 
Secretario Miguel Ángel 
Olguín Pineda, Suplente 
Ramón Ceja Rodríguez, 
Tesorero Policarpio Duran 
Fabián, Suplente Jacinto 
Robles Sánchez, Vocal 1 
Darío Aguiar Sifuentes, Vocal 
2 Ricardo Meza Valenzuela.
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Hace algunas semanas la Grey 
Católica le dio la bienvenida al 
nuevo párroco, después de que 
corrieran a trompadas al anterior 
que llegó a Tuxpan muy bravo 
prohibiéndole a los fieles sus 
costumbres que realizan, ahora 
que sí religiosamente por más 
de 7 décadas. 
Ojala y que este señor cura prohíba 
los molestosos cuetes que son 
un verdadero fastidio y una total 
falta de respeto para quienes 
trabajamos a diario y somos 
despertados con los molestos 
estruendos que producen los 
cohetes que perturban nuestra 
tranquilidad, como la de nuestras 

mascotas, a deshoras de la 
mañana. Expresan habitantes 
de la zona centro, quienes dicen 
que mucho hacen ya con soportar 
el espantoso ruido que hace el 
reloj de la parroquia cada tres 
horas, “lo cual para nosotros que 
vivimos cerca de la iglesia de San 
Miguel Arcángel es un tormento”, 
expresan los afectados.
“Los coheteros se deberían de 
dedicar a otra actividad que no 
sea tan molestosa como peligrosa, 
esta es otra de las pendejadas 
que nos heredaron los españoles 
en su conquista, en la que 
nos trajeron las enfermedades 
que ahora todos conocemos 
como venéreas”, pronuncian 
los quejosos.
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Imparable la robadera en hogares 
de la ciudad Coquera de Tuxpan

*Viciosos a todo tipo de 
drogas los protagonistas 
del enorme descontento 

de la sociedad.
*Elementos de todas las 
corporaciones policiacas 

rebasados por esta 
escoria de la sociedad: 

Habitantes

Por: Miguel García
Tuxpan, Nayarit.- ¿Que 
está pasando con nuestros 
gobernantes?, que no están 
haciendo absolutamente nada 
por erradicar la imparable ola 
de robos perpetuados por la 

escoria de nuestra sociedad; 
que representan los cientos 
de viciosos de todo tipo de 
enervantes holgazanes, que 
desde hace meses están 
haciendo de las suyas con 
la indiferencia de los cuerpos 
policiacos.
La semana pasada publicamos 
en este y otros medios el robo 
a carros particulares, a los que 
les robaron desde baterías, 
herramientas y todo lo de valor 
que se puede comercializar 
o cataflixiar fácilmente en 
una de las muchas piqueras 
que existen en la localidad 

Ochoa había sido despojada 
de varios artículos de valor 
que se desparecieron como 
por arte de magia de su casa. 
Por si esto les pareciera 
poco, se dio a conocer que 

los amantes de lo 
que no es suyo, 
robaron en una 
conocida mueblería 
que se ubica en 
pleno centro de 
la ciudad, varios 
artículos para el 
hogar, entre ellos 
te lev isores  de 
pantal la plana, 
siendo. Ya para 
cerrar la edición que 
nos dimos cuenta 
que los viciosos 
le robaron a un 
conocido carnicero 
d e l  m e r c a d o 
municipal Sostenes 
Rocha de Tuxpan, 

todos los puerquitos que 
tenía en engorda en un 
chiquero que se localiza en 
las inmediaciones del barrio 
de Pueblo Nuevo, casi con 
el bordo de contención de la 
ciudad coquera de Tuxpan. 
Esto es algo de lo que nos 
hemos enterado por los 
propios quejosos, que ya no 
hayan a quien acudir para que 
les hagan justicia, porque si 
hablamos de las policías como 
de la Fiscalía, estas agregan, 
ya están siendo rebasadas 
por la malandrinada que va 
en aumento en el municipio 
de Tuxpan.

por droga o dinero. Informan 
los afectados que por su 
cuenta se han aventurado 
a investigar. 
En estos últimos días, los 
viciosos amantes de lo que 
no es suyo, continuaron 
perpetrando varios atracos 
en varias casas habitación, 
tocándoles en esta ocasión 
a los vecinos del barrio del 
sector Reforma, como del 
Beis, siendo las víctimas de 
estos viciosos integrantes 
de la Familia Olvera, de la 
calle de Progreso, a quienes 
les robaron una bomba para 
extraer agua con todo y 
pichancha; a la familia del 

Extinto Salvador Delira, 
a quienes les saquearon 
de una propiedad de la 
calle Corona, alternadores, 
bobinas, bancos, refacciones 
y toda la herramienta con 
la que trabajaba su taller el 
difunto Salvador Delira (QPD). 
El pasado sábado, la señora 
Margarita Catedral que vive 
a unos metros de donde se 
efectuó dicho robo, también 
fue víctima de estos buenos 
para nada, quienes la dejaron 
sin su cilindro para gas LP de 
30 kilos con el que prepara 
sus alimentos, asimismo, se 
nos informó que ese mismo 
día, la familia Cervantes 
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ingeniero Marcelino Ibarra 
Ponce, desmiente rumores 
y afirma que “la izquierda en 
este municipio es real, con 

posturas concretas sobre 
las cuales debe sostenerse, 
construirse y reconstruirse 
una fuerza política a la 
altura de las circunstancias 
de la crisis histórica que 
vivimos la cual causa muchas 
dificultades a muchos y 
específicamente a los que 
menos tienen”.
“Reconozco que existen 
algunas desavenencias, 
incluso hay terceros en 
discordia, pero la izquierda 
es la verdadera esperanza 
para un cambio en este 
municipio, donde le PRI 
aún tiene fuerza electoral, 
pero la más apropiado para 

este país, este estado y 
municipio es la izquierda la 
opción que puede adaptar 
las condiciones de la gente 
y cambio que le sirva a la 
gente”.
“Después de muchas reformar 
neoliberales, estamos en el 
camino correcto la izquierda 
nos puede ayudar a encontrar 
muchos de los logros de las 
masas escamoteados, se 
tiene que renunciar al fraude 
político electoral, que no se 
vulnere el proceso, que la 
compra gigantesca de votos 
regule nuestro sistema hay 
que tener pensamientos más 
creativos”. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- “En 
materia de seguridad publica 
en el estado de Nayarit no 
ha bajado la guardia, por 
el contrario vemos que se 
han reforzado los operativos 
para refrendar los buenos 
resultados alcanzados hasta 
este momento”, afirmo el 
licenciado David Salas García, 
al asistir como invitado 
especial a reunión  de sectores 
producticos en este municipio. 
“Vemos que la Fiscalía del 
Estado ha realizado una 
estupenda y eficiente  labor 
en este rubro, ha asumido el 
reto para que en la entidad 
prevalezca un ambiente 
de paz social, justicia y 
apego a la legalidad, se han 
redoblado esfuerzos para 
que los delitos no queden 
impunes con las acciones 
necesarias para encauzar 
correctamente la resolución 
de esta problemática”.
“En este municipio todo está 
en calma, la paz social está 
firme, no ha habido escalada 

de violencia, en los festejos 
septembrinos las autoridades  
competentes implementaron 
los diversos operativos para 
mantener la paz en esta citada 
actividad septembrina, se 
nota la mano de la Fiscalía 
en este aspecto al bajarse 
los índices de delincuencia 
callejera”. 
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La gente de JomuLco 
No quieren repetir la historia 

de candidatos que ofrecen 
mucho y solo dan limosnas

Un PRI sin perfil busca 
lo imposible, no perder 

la presidencia municipal

NO SE hA bAjADO lA 
GUARDIA EN MATERIA 
DE SEGURIDAD SOCIAl

la izquierda es la alternativa de un verdadero cambio

Por Jolumeca
Jomulco, Nayarit.-  Según 
vecinos residente de la 
comunidad de Jomulco, 
el Pesero, como conocen 
al ex edil Juan José Solís, 
pretende regresar al poder  
con el movimiento Cotista, 
por lo que piden un alto a 
la corrupción se tiene que 
buscar mejores cuadros 
políticos que hayan realizado 
un efectivo trabajo en favor 
de la comunidad no de unos 
cuantos políticos.
Y ya que hicimos mención 
de este ex presidente quien 
busca urgentemente la 
diputación local, nunca se 
ha ocupado de hacer un 
buen trabajo, entra a la 
comunidad de Jomulco y 
ahora nos busca a pesar de 
que siempre nos ha dejado 
abajo, por lo que se ha 
ganado su desprecio y no 
queremos repetir la historia 
de candidatos que prometen 
mucho y solo dan limosnas. 
La comunidad de Jomulco, 
viendo la mala administración 
de Villarreal, y el regreso 

del  Padrot i l lo,  quieren 
dar le su apoyo al  ex 
presidente municipal panista 
Toño Cambero, quien ha 
manifestado sus aspiraciones 

de ser nuevamente presidente 
municipal, quien no tiene 
tantos recursos como el 
Nuevo Rey Mago, pero tiene 
el apoyo de la gente. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Por 
supuesto que para el priismo 
local no hay mejor forma de 
iniciar el proceso electoral 
que recibiendo la buena 
noticia por parte del PAN, 
encabezado por la maravilla 
de las marrullerías Ramón 
Cambero, hay que recordar 
a tríos y troyanos que el 
jefe máximo en el estado 
no coincide con la idea de 
que Polo Domínguez sea 
el candidato a gobernador  
por el PAN.
A lo cómico se vio al 
moch i t eco  Guada lupe 
Acosta Naranjo, en amena 
platica con gente de Cota 
y Cambero, en conocido 

domicilio en el municipio de 
Ixtlán del Río, con la idea de 
rechazar la alianza para que 
el PRI se beneficie dentro 
de un escenario de baja 
competitividad, porque en 
este momento las tendencias 
electorales no favorecen en 
nada al tricolor.
El PRI local se mueve 
desnudo como si fuera un 
fantasma, con la toma del 
poder por parte de la regidora 
Pardo, presunta Marioneta de 
Hugo Villagrán, este partido 
no tiene mucha vida política 
ya que todos son designados 
sin una verdadera estructura 
lo condicionan a perder 
todas de todas un momento 
dramático de un partido 
político ya fantasma. 
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Acaponeta será sede del arranque de la 
Semana Nacional de Donación de Órganos

coordinando el grupo de 
Promotoras Voluntarias a 
cuyo frente están la Dra. Aída 
Aftimos Toledo y la Dra. Esther 
Guadalupe Castillo Ahumada; 
participan el Gobierno del 
Estado de Nayarit a través 

de los Servicios de Salud 
Estatales y la Coordinación 
Estatal de Trasplantes; el XL 
Ayuntamiento de Acaponeta 
que preside Malaquías Aguiar 
Flores, conjuntamente con 
la Casa de la Cultura “Alí 

Chumacero”.
Se espera la visita del 
Secretario de Salud, Dr. 
Jesús Pavel Plata Jarero, 
a quien corresponderá 
hacer la declaratoria de 
inauguración y el cual llegará 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- El próximo 
lunes 26 de septiembre, 
Acaponeta será la sede 
seleccionada en el Estado 
de Nayarit, para dar inicio 
a la Semana Nacional de 
Donación de Órganos y 
Trasplantes, mismo que se 
realizará en el Teatro de la 
Ciudad a las 9:00 horas.
Ese día fue elegido por 
decreto presidencial y se 
celebra en México el Día 
Nacional de Donación y 
Trasplante de Órganos 
y Tejidos. La fecha nos 
permite hacer un llamado 
a la reflexión dirigido a la 
población en general, al 
sector salud en particular a 
los profesionales de la salud 
y al cuerpo médico sobre 
el tema de la donación de 
órganos y los trasplantes.
En esta jornada que están 

acompañado por los titulares 
de la Coordinación Estatal 
de Trasplantes; asimismo se 
encontrará con los directores 
de los distintos escenarios 
del sector salud municipal: 
Coordinación de Salud, DIF, 
IMSS, ISSSTE, Hospital 
Básico Comunitario, 86 
Batallón de Infantería, etc. 
Al término del acto, sobre 
la plaza “Miguel Hidalgo” 
se montará un módulo 
informativo para personas 
que estén en proceso de 
diálisis, hemodiálisis o bien 
sufran de insuficiencia renal 
o diabetes en evolución; 
puesto que será atendido 
por personal del Centro 
Estatal de Trasplantes, por 
lo que se invita a todas las 
personas que se encuentren 
en estos casos a acercarse 
y conocer las alternativas 
que existen para su mal. 
(DCSM)

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro; Una 
Puerta de Aluminio; Una Puerta de Madera; Grava; Dos 
Microondas; Dos Licuadoras; Cinco Cazuelas Nuevas 
de Teflón.

Llamar al 212 73 58 o al Celular 311 136 39 81
Tepic, Nayarit.

¡Aproveche!

El enigmático número siete ¿Ya cas a salir con tu domingo siete? 
– (Monserga de abuelas)

El número siete fue tenido como 
sagrado en la mayoría de los pueblos 
de la antigüedad, atribuyéndole un 
valor ‘mágico’, nos dice un diccionario 
bíblico católico.
Lo vemos en los brazos del candelabro 
judío y en la santificación del séptimo 
día, en la Creación Divina. También en 
los siete dones del Espíritu Santo, de 
los que nos habla el profeta ISAIAS 
(XI, 2). Son siete los sacramentos 
(bautismo, confirmación, eucaristía, 
penitencia, extremaunción, orden 
sagrado y matrimonio); siete las 
iglesias del libro del apocalipsis (I, 
4), los sellos del libro celeste, las 

Son siete las estrellas de la Osa 
Mayor, siete las moradas de los 
RISHIS védico del hinduismo; siete 
los cielos que ocupan las órdenes 
de los arcángeles; siete los cielos 
búdico, y están el séptimo cielo del 
ISLAM y el de la Kaballah hebrea.
Es el número frecuentemente asociado 
a la iniciación hermética y de los 
grados de la escala KADOSH de la 
Alta Masonería; la escala de Jacob, 
los niveles de conciencia de la Gran 
Obra, los planos dimensionales de la 
Realidad, el número de los CHAKRAS 
del KUNDALINI, el de las parejas de 
animales limpios que DIOS ordenó a 
NOE que subieran al Arca (de ARCANO) 
–Génesis VII,2-, y siete días espera el 
patriarca entre la primera y segunda 
vez que fue enviada la paloma y aún 
otros en que esta regresó con la rama 
de olivo MOISES esperó ese tiempo 
antes de que el SUPREMO lo llamara 
desde la nube.
Están las siete palabras de 
JESUCRISTO en la cruz
¿Por qué el SIETE?
FINIS TERRAE: ¡No; no se olvidaron 
los siete enanos de Blanca Nieves, 
ni que en mi familia somos siete 
hermanos! ¡Faltaba más, faltaba 
menos!

Como vemos, el número siete es muy 
simbólico en las Sagradas Escrituras 
judeo-cristianas, pero también lo 
encontramos en la Naturaleza y 
en el Arte. Cada fase de la luna 
(SELENE) dura siete días, es decir, 
siete rotaciones a la tierra. Hay 
siete notas musicales; siete son las 
aberturas que tenemos en nuestros 
rostros, y siete los movimientos básicos 
dables del cuerpo (adelante-atrás, 
derecha-izquierda, arriba-abajo, y 
girar sobre sí mismos). Siete son los 
colores fundamentales, según los 
vemos en el Arco iris, y en los que 
se descompone la luz blanca (en el 
citado ‘Apocalipsis’, un arco iris esta 
alrededor del trono divino –IV, 3-, y 
es un arco iris el que pone el Creador 
en las nubes como señal de pacto 
entre Él y la especie humana, y todo 
ser viviente –IX, 13-17-.

lámparas que arden delante del trono 
junto con los espíritus de Dios, los 
cuernos del cordero degollado y sus 
ojos, los candeleros, las estrellas de 
la diestra del ‘Alfa y el Omega’ (Óp. 
Cit. I, 12, 16 ,20; IV, 5; V, 1, 6).
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A CREMEL
Norma Cardoso

Registro Civil de Tepic no quiere casar a dos 
menores de edad y juez ordena que los casen

Mujeres líderes de opinión son 
escuchadas por Raúl Mejía

Se les hizo justicia a una pareja de 
menores de edad para que puedan 
contraer matrimonio ante el Registro 
Civil de la entidad. El Consejo de la 
Judicatura Federal dio a conocer 
sobre el amparo concedido a dos 
menores de edad en Nayarit.
Resulta que cuando dos menores de 
edad acuden ante la autoridad municipal 
de Tepic, a quererse casar por la vía 
civil, no se los permiten, tampoco 
tomar las pláticas prematrimoniales  
y mucho menos registrar a su hijo que 
llevaban recién nacido,  ya que las 
reformas que han hecho los sesudos 
de los diputados a los artículos 144 y 
354 del Código Civil para el Estado 
de Nayarit, son inconstitucionales, 
por lo que fue necesario presentar 
una demanda de amparo indirecto, 
contra los artículos mencionados, 
por violar los artículos 1º y 4º de la 
Constitución Federal.
A la pareja de jóvenes, el juez 
Rogelio Alberto Montoya Rodríguez, 
del Juzgado Primero de Distrito en 
Materia de Amparo Civil, Administrativo 
y de Trabajo y de Juicios Federales 
en el Estado de Nayarit, el pasado 
19 de septiembre, les concedió el 
amparo para que puedan contraer 
matrimonio y después estén en 
condiciones de registrar a su hijo 
recién nacido, al que tampoco las 
autoridades querían registrar, aun 
sabiendo (o tal vez lo ignoren) que 
dichos artículos mencionados violan  
derechos humanos de la pareja de 
menores de edad y pueden, como 
autoridad, llevar a cabo el matrimonio.
Se detalla que ambos quejosos tienen 
16 años de edad, y que conforme a 
diversos ordenamientos dicha edad 
les proporciona el discernimiento 
necesario para saber cuáles son 
las consecuencias del contrato 
matrimonial, aunado a la realidad 
fáctica de que actualmente hacen vida 
en común y tienen un hijo neonato
El juez en su sentencia menciona 
que los artículos 144 y 354 del 
Código Civil del Estado, vulneran los 
derechos a la igualdad, al desarrollo 
de la personalidad, a la identidad y 
de acceso a la seguridad social. 
Bien hemos mencionado en otras 
ocasiones que a los legisladores 
locales les hace falta asesores en 
materia de Derechos Humanos, pues 
es de mencionar que el artículo 144, 
fue reformado el pasado 11 de marzo 
del 2016, que es inconstitucional, y 

refiere que “Solo podrán contraer 
matrimonio las personas que hayan 
cumplido dieciocho años de edad”.
El otro artículo del Código Civil, el 354, 
es de igual manera inconstitucional, 
este no fue reformado, pero al modificar 
el artículo 144, ello repercute en el 
354, pues dice que “Pueden reconocer 
a sus hijos los que tengan la edad 
exigida para contraer matrimonio, 
más la edad del hijo que va a ser 
reconocido”. Es decir que para 
reconocerlo debe de tener 18 años; y 
el hijo, mientras no tendrá derecho a 
una identidad del menor, consagrado 
como un derecho fundamental en el 
artículo 4° constitucional y protegido 
por la Convención de los Derechos del 
Niño, y en la Ley para la Protección 
de los Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes. Lo bueno es que esta 
pareja ya podrá celebrar su matrimonio 
y registrar a su hijo, quien ha de tener 
por lo menos cuatro meses de edad.
En este caso de los dos jóvenes de 
Nayarit, el juez pudo ver que no hay 
el menor indicio de que se trate de 
un matrimonio forzoso, ni riesgo a su 
integridad física, psicológica o sexual, 
sino que radica en que sin justificación 
alguna el legislador restringe el 
derecho relativo a la personalidad 
humana relacionada íntimamente con 
la modificación del estado civil de las 
personas, lo que a su vez deriva en 
violar el derecho fundamental de la 
dignidad humana consagrada en los 
tratados internacionales de los que 
México es parte y que se encuentra 
reconocido en los artículos 1º y 4º 
constitucionales, que garantizan el 
derecho de todas las personas a elegir, 
ellos mismos, su proyecto de vida.
Por lo tanto, el juez ordena al Director 
Municipal del Registro Civil en Tepic, 
que proceda a la celebración del 
matrimonio y al registro de su hijo 
recién nacido (que ya ha de contar por 
lo menos con cuatro meses de edad). 
A la Delegada de la Procuraduría de 
la Defensa del Menor y la Familia del 
DIF Municipal en Tepic, le ordena 
proporcionar a la pareja las pláticas 
matrimoniales.
El juez sustentó su resolución en 
jurisprudencias de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, en tratados 
internacionales suscritos por el Estado 
Mexicano en materia de Derechos 
Humanos e Interés Superior del Niño, 
así como en normatividad nacional e 
internacional en ambos rubros.

Por: Bertha Alvarez 

LABERINTOS DE PODER

El sábado pasado, acudimos 
un desayuno de mujeres 
líderes de opinión convocada 
por el presidente de la 
L iga de Economis tas 
Revolucionarios, Raúl Mejía, 
quien estuvo acompañado 
por su esposa Julieta Ibáñez 
de Mejía, en conocido hotel 
de la ciudad.
Supuse que sería una 
reunión más en la que el 
político hace su propuesta 
de trabajo y las mujeres 
escuchan, pero en esta 
ocasión quede sorprendida 
al escuchar la propuesta que 
en una retroalimentación de 
ideas hicieron las mujeres 
ahí presentes.
El economista, expresó que el 
desarrollo y el progreso de Nayarit 
esta “atorados” que las políticas 
públicas no han tenido una buena 
evolución y que tendría que trabajarse 
de manera acelerada para alcanzar 
el despegue de un estado con 140 
años de atraso.
Para que esta entidad se convierta en 
un estado donde al hijo de cualquier 
madre no le falte educación, salud, 
empleo, vivienda y un desarrollo 
armónico en su bienestar, deje 
trabajarse al lado y de la mano de 
las mujeres.
Dijo a las presentes que para 
construir el futuro de los nayaritas 
se requiere de la participación de 
las mujeres que han demostrado 
tener la capacidad de desarrollarse 
en cualquier esfera, aun cuando una 
de cada cuatro que conforman un 
hogar, son padre y madre a la vez.
Atentas las mujeres escucharon, pero 
cuando les tocó hablar, cuando se 
expresaron las mujeres se dejaron 
oír exponiendo las necesidades más 
sentidas que requiere la educación 
del estado, que pone en desventaja 
a las presentes generaciones.
A las mujeres les preocupa el 
obscuro destino que les depara 
a las niños, niños y jóvenes que 
enfrentan una educación deficiente, 
que se estresan por los problemas 
que viven en sus hogares, que 
ante la falta de oportunidades y 
condiciones económicas están al 
asecho de la delincuencia.
De manera personal ellas hicieron su 
propia propuesta, dijeron que antes 
de pensar en proyectos, programas 

o planes de trabajo que son exitosos 
en otros estados, las autoridades 
nayaritas deben meterse al fondo 
de los problemas que enfrentan 
los menores.
Raúl Mejía me hizo recordar cuando 
en primaria  exhibían películas en 
el patio de la escuela y regalaban 
refresco a las niñas y niños que 
mirábamos entretenidos el desarrollo 
de la película. Un refresco que hoy 
en día posiciona sus ventas como 
la número uno en todo el mundo y 
que en aquellos años se introducía 
al mercado: La Coca Cola.
Sin embargo, hoy en día, a las niñas 
y los niños ya no los entretienen con 
esas divertidas películas, pero en 
igual y a diferencia de aquellos años, 
hoy reciben gratis otro tipo de Coca, 
esa que daña e intoxica al organismo 
para hacerlos dependientes de los 
estupefacientes.
Armó en tres patas de una mesa 
el eje de gobierno, sociedad y 
desarrollo, sin embargo, las mujeres 
coincidieron que una mesa no 
se compone de tres sino cuatro 
patas, así que faltaría la pata de 
la conciencia: la pata que cojea.   
Hablaron de las niñas y niños de la 
zona serrana que dejan de poner 
atención al maestro porque tienen 
hambre, porque ante la miseria y 
pobreza de estas comunidades no 
alcanzan una nutrición completa.
La mesa puesta en U logró el 
propósito de conjuntar ideas, de 
que no solo hablara la expresión de 
la palabra, sino que se expusieran 
problemáticas que deben atenderse 
con inmediatez, pero sobre todo con 
compromisos y voluntades por parte 
de las autoridades de gobierno.      
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Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Cumpliendo 
con  los  p royec to  de 
conservación del medio 
ambiente, la mañana del 
pasado viernes la Presidenta 
Municipal de Compostela 
Alicia Monroy Lizola hizo 
entrega del equipo para el 
combate del gusano defoliador 
que está arrasando con una 
gran extensión de bosque en 
la franja serrana del Municipio.
Esta que es una gestión 
realizada por la Alcaldesa, 
culmina con la entrega del 
equipo y material para que la 
brigada forestal arranque con 
los trabajos de atacar este 
insecto que tanto daña la flora 
en los bosques del Municipio, y 
fue justamente en la oficina de 
Desarrollo Rural municipal que 
dirige  Juventino Rodríguez 

Amaral, donde hizo entrega 
del equipo como uniformes, 
GPS, fumigadoras de motor 
e insecticida biológico para 
la brigada comunitaria  de 
sanidad forestal.
Según informó la Dirección 
de Desarrollo Rural, en 
estos trabajos de combate 
al gusano defoliador se tiene 
proyectado hacerlo en un 
periodo de cuatro meses, 

tiempo en el cual se prevee 
hacer las labores necesarios 
para sanar la zona afectada.
Para dicho acto de entrega 
estuvieron además de la 
Presidenta, el Director de 
Desarrollo Rural Juventino 
Rodríguez Amaral y el 
Licenciado Rodolfo Gómez 
Tadeo Coordinador de 
Programas de Sagarpa en 

el distrito, quien dijo que este 
este apoyo surge gracias al 
esfuerzo de la Presidenta 
municipal Alicia Monroy 
Lizola, al gestionar recursos 
para la conservación del 
bosque, atacando al gusano 
defoliador que está dañando 
80 hectáreas de roble  y 
encino en el municipio, las 
cuales serán saneadas con 
el insecticida biológico.
En su mensaje la Presidenta 
de Compostela  Alicia Monroy 
destacó la importancia de 
atender los problemas 
ambientales, y ante el peligro 
de plagas en los bosques de 
encino y roble era urgente 
atender este problema, “por 
ello así como se tuvieron 
brigadas contra incendios 
forestales, hoy para atacar 
la problemática que están 
sufriendo los robles y los 

encinos, se logró gestionar 
que se baje un recurso para 
tener un grupo para controlar 
los gusanos defoliadores que 
están atacando amplias áreas 
de arboles de este tipo”.
En estas labores dijo que 
pensando en no generar otro 
problema atacando uno, la 
idea es siempre utilizar lo 
orgánico, porque lo orgánico 
nos permite no contaminar, 
nos permite cuidar mucho 
insecto benéfico,  aparte 
de que lo orgánico cuida el 
ambiente y más aún la salud 
de las personas”.
En este sentido Monroy 
Lizola lamentó que  en años 
anteriores no se haya tenido 
cuidado en conservar los 
insectos benéficos que son 
parte de la cadena, pues 
cuando se utilizan químicos 
dañinos se pierde la cadena 
alimenticia, provocando daños 
en la biodiversidad como el 
que se está presentando en 
los bosques.
Cabe destacar que en este 
acto de entrega de equipo, 
también se hizo entrega de una 
cortadora de canal y pistolas 
insensibilizadoras para los 
rastros de la comunidad de 
las Varas y de Compostela
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NAYARIT PLURAL

Por Fernando Gutiérrez Meza

Seguramente que mil lones 
de madres de familia a diario 
recuerdan el 10 de mayo a los 
gobiernos, tras las erróneas 
políticas económica y de otro 
tipo, donde el principal agraviado 
es el trabajador del salario 
mínimo o quienes andan en la 
informalidad, los primeros no 
alcanzan para satisfacer las 
necesidades mínimas de una 
familia, mientras los segundos  
con las contribuciones que aplica 
el Sistema de Administración 
Tributaria, que hasta por vender 
cacahuates y tostilocos quieren 
cobrar impuestos, mientras a los 
grandes consorcios les condonan 
y permiten evadir al fisco.
Es lógico que las instituciones 
respectivas y sus titulares  
nunca van a aceptar la situación 
económica que vive el país, nada 
halagadora con el precio del 
dólar, argumentan estabilidad, 
buenas condiciones y una moneda 
mexicana manejable. Pero 
entonces, porque la escalada 
de aumentos en la gasolina, una 
supuesto disminución al costo 
del tanque del gas por un lado, 
pero por el otro, los productos de 
primera necesidad aumentan los 
costos, desde el huevo, el pan, 
la leche, tortilla, frutas, verduras 
y no se diga las frutas, aunque 
algunas de esas hortalizas se 
producen en México, los precios 
del combustible originan que 
todo cambie.
En fechas recientes un líder 
transport ista habla de un 
incremento a la tarifa del servicio 
urbano llámense camiones o 
taxis, factor que se suma al duro 
golpe de la economía de miles 
de familias hablando de Nayarit, 
pues todavía no salen de una y ya 
viene otra. Seguramente de seguir 
así las cosas, no tardaremos que 
en México se viva la historia de 
Venezuela, en que los ciudadanos 
no tengan capacidad para adquirir 
sus necesidades básicas, aquí no 
por falta de alimentos, sino por la 
situación económica del país, en 

que solamente se salvan quienes 
están en el poder, y no todos, 
pues la galopante corrupción 
de unos cuantos gobernantes 
tienen en la miseria hasta a los 
burócratas en algunos estados 
del país. 
Solo hay un sector de nuestra 
sociedad que la crisis del país 
no los afecta, se trata de los 
polí t icos desde regidores, 
diputados locales, federales o 
senadores,  pues a estos les 
importa un comino la prole y su 
salario mínimo, dichos personajes 
perciben sueldos de miles de 
pesos, bonos de retiro, viáticos y 
asistencia médica privada, todo a 
cargo del gobierno federal a quien 
sirven, debido que la división de 
poderes es una falacia, existe 
un solo patrón en el país y sus 
respectivas entidades. 
Cambiando un poco de tema, 
pero con relación a la prole de 
la burocracia, parece que las 
recientementes reuniones de 
funcionarios  con Águeda Galicia, 
trajo resultados y en breve podrían 
darle la toma de nota; del tema 
habló en fechas recientes el 
gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, quien 
anunció que ese reconocimiento 
se hará en cuatro o cinco días, 
mientras que el punto de los 
pendientes económicos se verán 
con posterioridad, debido que 
el gobierno no cuenta con la 
capacidad de pagar el total que 
exigen. 
Lo importante que las cosas van 
por buen camino, y con suerte en 
el desfile del 20 de noviembre el 
desfile de realice sin el plantón 
que mantienen frente a palacio. 
Por cierto hablando del gobierno, 
los dos tiradores del PRI a buscar 
la candidatura Raúl Mejía y 
Manuel Humberto Cota Jiménez, 
anduvieron muy activos el fin 
de semana, con el objetivo de 
permanecer en el ánimo ciudadano 
y obviamente que el CEN de ese 
instituto valore el trabajo de cada 
uno y en su momento decida.

18

Atiende Presidenta problema 
forestal en 80 hectáreas de roble

¡LAS MADRES SE LAMENTAN!
Ante la presencia del gusano defoliador en robles y encinos, la Presidenta 

entregó material y equipo para atacar el problema en bosques del Municipio
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Nayarit, Reflexiones a un Siglo

Por Ángel Carbajal 
Aguilar

S e g u n d a  m a g i s t r a l 
conferencia, la del pasado 
22 de Septiembre, después 
de sustituirla por la del viernes 

16, suspendida por haberse 
celebrado la Independencia 
de México y se retoma 
en miércoles, por ajuste 
académico de la Unidad 
Académica de Economía de 

la Universidad Autónoma de 
Nayarit.
La sede fue en el auditorio 
de economía con una gran 
asistencia, la que con 
sumo interés escuchó a 
los maestros investigadores 
Javier Berecochea García y 
Raymundo Ramos Delgado, 
qu ienes  cent ra ron  su 
exposición convertida en un 
ilustrativo recorrido, en donde 
cada asistente caminó junto 
a cada conferencista, ellos 
con el don de la palabra y en 
ocasiones apoyándose con 
bellas e históricas imágenes 
del pasado, como planos, 
fotografías e impresos 
valiosos recabados a través 
de una completa bibliografía, 
desde fuentes religiosas, 
hemerotecas y bibliotecas, 
tanto locales como extranjeras 
y los asistentes interpretando 
y viviendo de acuerdo a lo 
que han estudiado o han 
recorrido los rincones que 

entre malezas ocultan 
viejos vestigios de lo 
que fueron  prósperas 
Haciendas, tiros de 
minas, t rapiches, 
fábricas, hoteles, 
fincas de los hombres 
más prósperos de 
aque l  ayer,  con 
hombres y mujeres de todas 
partes del mundo en busca 
de oro, aventura y poder.
L o s  d o s  e x p o n e n t e s 
c o m p l e m e n t a r o n  s u s 
ponencias a través de 
los acontecimientos más 
relevantes, desde la fundación 
de Tepic, la problemática del 
siglo XIX con lujo de detalles 
que lograron 
la atención, al 
grado que se 
podía escuchar 
el volar de una 
mosca y que sólo 
pudo interrumpir 
la  presencia 
de un inquieto 
coleóptero, que 
tal vez buscaba 
su casa, o entró 
y con la luz no 
encontraba la 
salida.
Se enfocaron 
en los cambios 
s o c i a l e s , 
product ivos y urbanos 
presentes en el Séptimo  
Cantón del Estado de 
Jalisco y después en lo 
que fue el Distrito Militar de 
Tepic, todo este estudio se 
está realizado con un gran 
esfuerzo dentro del marco 
de la Conmemoración del 
Centenario de Nayarit como 
Estado Libre y Soberano, 

esto bajo la coordinación del 
proyecto académico de los 
entusiastas maestros Pedro 
Luna Jiménez y Julio Placencia 
y ellos con el agradecimientos 
al personal académico y 
administrativo de la Facultad 
de Economía de Nuestra 
Alma Máter, en particular a su 
director, Doctor José Ocampo 
Galindo y al licenciado Rafael 

Gerardo Vargas Pasaye, 
Director General de Prensa 
del Gobierno del Estado de 
Nayarit, por las facilidades 
para que se hagan efectivas 
estas publicaciones.
Por lo pronto hasta el próximo 
jueves 30 de Septiembre con 
los temas: Territorio Federal, 
minería, agricultura, industria 
y comercio en las comarcas.



Lunes 26 de 
Septiembre de 201620

Gente y Poder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala.- Este domingo 
alrededor de las 9 de la noche a 
500 metros aproximadamente 
sobre el entronque carretera 
Filo-Milpas Viejas rumbo a 
San Felipe Aztatán (o salida 
con carretera internacional), 
ocurrió un accidente de 
motociclista el cual resultó con 
escoriaciones graves, por lo 
que tuvo que ser trasladado 
a la ciudad de Tepic por lo 
antes ya mencionado.
El nombre del accidentado es 
Gilberto Díaz de la Paz, de 32 
años de edad originario de la 
Presa perteneciente a esta 
cabecera municipal, al lugar 
del accidente acudieron Cruz 
Roja Mexicana, Transito del 
Estado, Policía Investigadora, 
y elementos de Seguridad 
Pública del Mando Único 
Estatal.
La motoc ic le ta  marca 
Italika color rojo 125, fue 
asegurada por la autoridad 
correspondiente.
Y por enésima vez este 
orgulloso municipio vuelve 

a ocurrir otro percance en 
moto. Afortunadamente 
pudimos darnos cuenta de 
este que puede ser fatal todo 
esto por ser trasladado al 
hospital general en la capital 
nayarita. Esperemos que 
por el bien de esta persona 
y las preocupaciones de los 
familiares salga todo con bien  
y  sea nada   más algo que 
tenga solución favorable.                                                                                                                                       

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Te c u a l a . -  I n c o n t a b l e s 
agradecimientos recibe el 
legislador local Ángel Martínez 
Inurriaga de parte de ciudadanos 
de las diferentes comunidades 
y ejidos pertenecientes a esta 
cabecera municipal.
Decenas de padres de familias 
piden a este medio informativo 
Gente y Poder publiquemos 
agradecimientos de corazón 
al diputado Martínez Inurriaga, 
por todo el apoyo que ha dado 

a niños y jóvenes deportistas 
de este orgulloso municipio. De 
igual manera las progenitoras 
de los pequeñines y jovencitos 
en mención argumentan que así 
trabaja un funcionario púbico 
por convicción y por condición o 
caprichos. Dos años de trabajo 
que no han pasado desapercibidos 
por habitantes tecualenses, 
y jovencitos que practican el 
deporte del futbol dan gracias 
al ginecólogo de profesión por 
traer importantes elementos de 
las visorias de diferentes equipos 
profesionales mexicanos del 
juego de las patadas, ya que 
han sido seleccionados varios  
jugadores para ir a probar suerte 

con sucursales de equipos 
profesionales del futbol mexicano. 
Por eso el torneo de futbol fiestas 
patrias 2016 organizado por el 
instructor Abimael Morfín, el profe 
“Abi”, para todos los futbolistas 
ya mencionados, y además los 
participantes fueron obsequiadas 
sabrosas pizzas obsequiadas 
naturalmente para el legislador 
del deporte Ángel Martínez, y 
que fue recibido con mucho 
agrado por los padres de estos 
jugadorcitos.
El diputado local dijo a este medio 

informativo que para él es un 
honor trabajar en favor de todo 
esto y que de verdad da gusto 
que niños entre 5 0 7 años con 
habilidades extraordinarias y que 

de paso sirve para que estos 
niños se alejen de las dañinas 
drogas y se ocupen en lo que es 
el deporte que es vida y salud, 
“de mi parte tendrán todo mi 
apoyo para que puedan lograr 
sus metas  en un futuro no muy 
lejano”, y dijo sentirse orgulloso 
porque además esa escuela 
deportiva en la comunidad de 
Huachotita, lleva su nombre. 
Agradeció la visita de Orlando un 
joven futbolista que pertenece a 
“Alebrijes” del equipo de Oaxaca 
de la segunda división de la liga 
mexicana de futbol profesional, 
quien también trajo equipos de 
futbol para obsequiárselos a estos 
pequeños guerreros deportivos 
que ponen fuerza y corazón en 

cada uno de los juegos, teniendo 
así grandes esperanzas para 
que de aquí salga no uno si no 
varias estrellas del balompié 
mexicano tercera, segunda, 
y porque no, primera división 
en sus diferentes ramas, todo 
esto gracias al gran apoyo del 
diputado local Ángel Martínez 
Inurriaga.
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Demuestra Ángel Martínez 
Inurriaga el trabajo de 
un funcionario público: 
ciudadanos beneficiados

Derrapa motociclista 
sobre la carretera Milpas 

Viejas entronque con 
carretera internacional
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Por: Pedro González  E.
Tepic, Nayarit.- El Líder de los 
Pequeños Comerciantes de la 
CNOP de Nayarit, Francisco 
Valle  Miramontes, afirmó que 
las Oportunidades de Crédito 
para mejorar los negocios de 
los vendedores ambulantes y 
tianguistas, y con ello saltar a 

la formalidad son 
: por desgracia, 
muy pocas, indicó 
que serían un 30 
por ciento, y el 
asunto no para 
allí, pues tales 
comerciantes se 
han encontrados 
con la clásica 
“corrupción,” de 

los gestores oficiales, con el 
cinismo “centavero” de esas 
autoridades para agilizar el 
proceso respectivo, solicitando 
de entrada su “mochada”, su 
comisión, ello aparte de que 
para conseguir la documentación 
completa exigida, los requisitos 
básicos, se tiene que recorrer un 
verdaderos “viacrucis”, andando 
por varios lugares y erogando 
cantidades, tales que resultan 
dañinas para los bolsillos. Pues 
no todos, tienen la capacidad 
económica y los conocimientos 
dados para satisfacer las 
exigencias administrativas de 
esos vividores. 
Por otro lado señaló que 
sería estratégicamente muy 

benéfico, que los tres tipos de 
gobierno, y la propia iniciativa 
privada se coordinaran con las 
universidades públicas, con el fin 
de que los egresados pudieran 
concretizar sus deseos de 
empleo digno, una vez terminada 
su carrera y no tuvieran la 
necesidad de aventurarse en 
el autoempleo o irse a los EUA 
para mejorar su futuro.
Y, es que, en efecto, en los 
“tianguis” por ejemplo, se vienen 
observando ya ha profesionistas 
vendiendo productos de buena 
calidad, nuevos y de marca, y 
no solamente a los tradicionales 
de “chucherías” de  segunda 
mano, todo esto debido a la 
falta de empleo, a la escasez 

de oportunidades 
que existen en las 
pocas empresas de 
la entidad. Visualizo 
la posibilidad de la 
desapar ic ión de l 
pequeño comercio, 
por la presencia de 
las grandes cadenas 
comerciales, de origen 
transnacional, en su 
desleal competencia. 
Que por  c ie r to , 
según estudios muy 
serios, se sabe, que 
los productos que 
expenden allí son 
muy dañinos para la 
salud, por la manera 
y forma en que son 

producidos, con transgénicos y 
otros venenos, con esto se está 
golpeando de manera muy cruel 
a la economía de los pequeños 
comerciantes, y lo peor, es que 
ello es tolerado, auspiciado, por 
los propios gobiernos, dándoles 
todas las facilidades posibles, 
mientras que al pequeño 
comercio lo atosiga y lo ahoga, 
con onerosos impuestos, y 
cerrándole el camino para los 
apoyos necesarios.
Mientras que a esas grandes 
tiendas hasta los terrenos les 
regala, pero lo más lastimoso 
y lamentable es el ver, como 
de manera tan perversa, “los 
que se dicen representantes 
del pueblo”, los legisladores, 
senado res  y  d i pu tados 
federales, o locales, traicionan 
esa “democracia”, al levantar 
“rastreramente”, las manos 
para aprobar leyes  y decretos, 
que en nada benefician, a los 
pequeños comerciantes, y 
solo están pensando, en sus 
propios intereses políticos y 
económicos. Allí está el alza de 
los combustibles, y la energía 
eléctrica, lo que hace aumenten 
los precios de muchas cosas. 
Así pues, el líder de los pequeños 
comerciantes, Valle Miramontes, 
sigue en la lucha por la defensa 
de los derechos de esta clase 
trabajadora la que se le está 
minando de manera muy 
lamentable.

En Nayarit encuentro una CTM 
unida y trabajando: Ríos Lara 

Por: Martín García Bañuelos
Tepic.- “Encuentro una CTM 
estatal vigorosa, unificada, 
organizada y con su dirigente 
Avelino Aguirre Marcelo 
trabajando de tiempo completo 
en las tareas sindicalistas”, 
así lo manifestó en entrevista 
el líder del PRI en la entidad 
Juan Carlos Ríos Lara. 
Indicó que asistió como 
invitado especial al Congreso 
General Extraordinario del 
Frente Revolucionario del 
Transporte de Servicio Público 
de Nayarit de la CTM, a donde 
por unanimidad designaron al 
nuevo comité del transporte 
de esta central obrera, que 
preside el priísta Arnoldo 

la familia cetemista de la 
entidad por conducto de su 
líder, Avelino Aguirre Marcelo, 
le reconoció públicamente 
los eficientes cinco años de 
gobierno efectuados por el 
desarrollo de Nayarit, del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, a donde destacan 
las obras y acciones que 
brindan una mejor calidad 
de vida a los nayaritas.
“A Roberto Sandoval, le 
reconocen además el cúmulo 
de obras que son generadoras 
de diversas fuentes de 
empleo, destacando las de 
La Riviera Nayarit, con los 
proyectos turísticos Costa 
Capomo, Costa Canuva, 
La Manzanilla, asimismo 
carreteras, bulevares, y 
la carta fuerte El Canal 
Centenario y la gestión de la 
presa Las Cruces que vendrá 
a generar más empleos 
para los cetemistas, terminó 
diciendo.      

Valdés Ceniceros.
Subrayó Ríos Lara, que la 
unidad estatal cetemista la 
encuentro fortalecida, en estos 

nuevos tiempos, por lo que ni 
duda cabe que sigue siendo 
un pilar fundamental del PRI, 
ya que la dirigencia estatal 

de la CTM está realizando un 
fecundo trabajo en beneficio 
de sus  agremiados.
El entrevistado enfatizó, que 

Francisco Valle Miramontes, preocupado 
por el futuro del pequeño comercio
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Enrique Ochoa Reza, el actual 
presidente nacional del PRI 
y exdirector de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), 
se presentó como víctima de 
una campaña de desprestigio 
que pretende “intimidarlo” y 
“detenerlo” en medio de su 
cruzada anticorrupción.
El Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del PRI difundió esta 
tarde un enlace hacia un video 
de Ochoa Reza, en el que el líder 
de ese partido califica de “historia 
falsa” la investigación que 
realizó la alianza Méxicoleaks 
sobre la liquidación millonaria 
e indebida que cobró en agosto 
pasado, a raíz de su renuncia 
a la dirección general de la 
empresa productiva del Estado.
En el video, Ochoa Reza aparece 
sonriente, vistiendo una camisa 
blanca con las insignias del 
PRI. Retoma los argumentos 
que expuso en entrevista con 
integrantes de la alianza el jueves 
pasado: sostiene que su finiquito 
fue “conforme a lo que marca la 
ley y los manuales internos de 
la empresa que llevan vigentes 
más de 15 años”, y fue similar 
al que recibieron los directores 
anteriores a su encargo. “No 
recibí trato preferencial alguno”, 
afirma.

Y asevera: “A los que tratan de 
detenernos les digo: en lugar de 
filtrar documentos para contar 
una historia falsa, los reto a que 
den la cara y a que debatamos 
sobre cómo vamos a resolver 
sobre los temas de corrupción 
y la impunidad. Por el bien de 
México, no nos vamos a detener, 
ni nos vamos a dejar intimidar”.
Con base en documentos 

filtrados de manera anónima 
a través de la plataforma 
Méxicoleaks, los integrantes 
de la alianza –Proceso, Animal 
Político, Aristegui Noticias, 
Másde131, PieDePágina y 
PODER– corroboraron que el 
finiquito de un millón 206 mil 
271 pesos fue cinco veces 
mayor al que le correspondía 
a Ochoa Reza, según la propia 
normatividad interna de la CFE.
En el video, Ochoa Reza asevera: 
“En política no hay casualidades. 
Cuat ro  (s ic )  medios de 
comunicación simultáneamente 
recibieron documentos filtrados 
que intentan cuestionar el pago 
de mi finiquito tras separarme 
de la dirección general de la 
CFE; lo hacen justo un día antes 
de que la Comisión de Justicia 
Partidaria del PRI sesione para 
revisar la actuación de diversos 
militantes del partido señalados 
por actos de corrupción”.
Dice: “Inicié una lucha frontal 
contra la corrupción y la 
impunidad en todo el país, 
sabiendo que esa tarea no 
sería fácil. Sé que hay muchos 
intereses de por medio que 
estamos afectando y a muchos 
políticos que van a intentar 

detenernos”, asegura en la 
grabación.
“Luis Donaldo Colosio decía 
una frase, cuando veía ataques 
filtrados en la prensa, como los 
que hoy aparecen. ¿Por qué 
ahora? ¿De parte de quién? 
Ante estos ataques y los que 
vienen hacia adelante, les 
digo con todo respeto y con 
toda claridad: no nos vamos a 
detener”, advirtió.
Más temprano, la CFE emitió un 
boletín en el cual aseveró que 
la liquidación de Ochoa Reza 
“se realizó en estricto apego 
a la normatividad vigente de 
esta empresa productiva del 
Estado desde 2002”, y rechazó 
“absolutamente” que el proceso 
de licitación haya sido “indebido”.
De acuerdo con la investigación 
de la alianza Méxicoleaks, la CFE 
debió otorgar a Ochoa Reza la 
liquidación correspondiente a 
una separación voluntaria, que 
en su caso se elevaría a 48.49 
salarios diario, es decir, 231 mil 
118 pesos netos.
Sin embargo, la empresa 
productiva del Estado le pagó 
un finiquito de un millón 206 
mil 271 pesos, equivalente a 
253 salarios diarios.
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Se dice líder del PRI víctima 
de campaña de desprestigio 

Pide CNDh medidas cautelares a Pemex, SCT y ASEA por buque burgos

hallan muerto a 
sacerdote reportado 
como desaparecido 

en Michoacán
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Ciudad de México. La Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH) solicitó a las autoridades de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), de 
la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), y de la Agencia 
Nacional de Seguridad Industrial y 
Protección al Ambiente (ASEA), la 
adopción de medidas cautelares 
con motivo del incendio del buque 
tanque Burgos frente a las costas 

de Boca del Río, Veracruz.
Estas medidas tienen el objeto, por 
un lado de salvaguardar la vida, la 
salud e integridad de la tripulación 
del buque tanque Burgos, el cual 
presentó un incendio el pasado 
sábado, pero por otra, proteger 
también a la población del puerto 
de Veracruz que pudiesen haber 
resultado afectadas, particularmente 
con respecto a la contaminación que 

pudiera generarse por el posible 
derrame de sustancias.
En el caso de la ASEA, la CNDH 
solicitó la adopción de medidas 
cautelares para atender la posible 
contaminación por el derrame de 
hidrocarburo y la afectación al 
ecosistema marino, así como se 
determinen e impongan medidas 
técnicas correctivas para contener 
y restaurar las afectaciones que 

pudieran derivar de estos hechos 
sobre la flora y fauna silvestres, 
sus bienes y servicios ambientales.

El párroco de Janamuato, 
Michoacán, José Alfredo 
López Guillén, quien fue 
reportado como desaparecido 
el pasado lunes 19, fue 
encontrado muerto en un 
paraje sobre la carretera 
Puruándiro-Zaináparo.
De acuerdo con la Procuraduría 
General de Justicia del estado, 
el cuerpo presentaba impactos 
de bala en el estómago y 
estaba envuelto en una cobija.
Las autoridades precisaron 
que el cadáver del sacerdote 
fue hallado la noche del 
sábado en el predio Las 
Guayabas, en avanzado 
estado de descomposición.
En un comunicado la 

P r o c u r a d u r í a  p r e c i s ó 
que el cadáver tenía una 
r ig idez cadavér ica  de 
aproximadamente 120 horas, 
relativas a cinco días.
Luego de que la Conferencia 
del Episcopado Mexicano 
(CEM) denunció el secuestro 
de  López Gu i l lén ,  e l 
gobernador Silvano Aureoles 
confirmó el hecho el pasado 
jueves 22 y dijo que un menor 
de edad fue plagiado junto 
con el cura.
El pasado viernes 23 la 
Procuraduría localizó el 
vehículo del cura, el cual 
se encontraba volcado en 
una carretera del municipio 
de Quiroga.
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Trump amenaza con llevar a ex amante de Clinton al debate
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WASHINGTON, ESTADOS 
UNIDOS. -  E l  asp i ran te 
republicano a la Casa Blanca, 
Donald Trump, amagó con invitar 
al debate del lunes con Hillary 
Clinton a Gennifer Flowers, 
una mujer que en 1992 dijo 
haber tenido un romance con el 
entonces candidato presidencial 
Bill Clinton.
La directora de campaña del 
magnate, Kellyanne Conway, 
explicó en CNN que se trata de 
una advertencia a la candidata 
demócrata, Hillary Clinton, para 
que sepa que pueden invitar 
a personas cuya presencia le 
afecte.
Sin embargo, matizó, "la campaña 
no la ha invitado oficialmente 
ni se prevé que acuda como 

invitada de la campaña de 
Trump".
El magnate neoyorquino aludió 
a ello el sábado en un mensaje 
en la red social Twitter, en 
reacción al anuncio de que el 
multimillonario Mark Cuban, 
uno de sus críticos más feroces 
y que apoya a Clinton, estará 
sentado en primera fila en el 
debate.
"Si el bobo Mark Cuban del 
fracasado 'Benefactor' (un 
programa de telerrealidad) 
quiere sentarse en primera fila, 
quizás yo ponga a Gennifer 
Flowers a su lado", escribió 
Trump en Twitter.
La supuesta ex amante de Bill 
Clinton no tardó en responder: 
"Hola Donald, sabes que siempre 

estaré de tu parte y estaré en el 
debate indudablemente".
La campaña de Hillary Clinton 
emitió después un comunicado 
para defender que la candidata 
"planea usar el debate para 
debatir los asuntos que afectan 
a la vida de los ciudadanos".
"No sorprende que Donald 
Trump haya elegido un camino 
diferente", agregó su directora de 
comunicación, Jennifer Palmieri.
C l in ton y  Trump l legan 
virtualmente empatados a su 
esperado primer debate del 
lunes, según un nuevo sondeo 
nacional publicado hoy por 
Washington Post y ABC News.
Ese primer debate presidencial, 
con miras a las elecciones del 
8 de noviembre, tendrá lugar 

en la Universidad Hofstra de 
Hempstead (Nueva York) el 
lunes por la noche y se espera 
que sea uno de los más vistos 
de la historia.
Ocho de cada diez votantes 
planean ver el debate, según 
el sondeo del Washington Post, 
y un 44 % cree que Clinton 
lo ganará, frente al 34 % que 

considera que Trump saldrá 
victorioso.
Las expectativas sobre la 
actuación de Clinton son más 
bajas que las que había para 
Obama en los debates del 2012, 
cuando el 56 % pensaba que 
el ahora presidente ganaría a 
Romney y el 29 % apostaba 
por el republicano.

El republicano dice que sentará en primera fila a Gennifer Flowers en su encuentro con Hillary

Elección en EU, subordinada al entretenimiento y la ficción
Nueva York. La desilusión del público 
con el proceso electoral expresado en el 
repudio masivo del electorado a los dos 
principales candidatos presidenciales 
y el estatus quo político han resultado 
en un neofascista en la antesala de la 
Casa Blanca y una reina política cuyo 
castillo está en juego.
Un 57 por ciento de los votantes están 
frustrados y 55 por ciento están indignados 
con esta elección presidencial, según 
la encuesta Pew Research Center, 
difundida hoy.  Sólo alrededor de 11 por 
ciento dice que estarían entusiasmados 
si gana el republicano Donald Trump, y 
solo 12 por ciento si gana la demócrata 
Hillary Clinton. El desencanto con los 
candidatos y sus partidos es lo que 
prevalece en esta recta final de la 
elección.
En esta contienda hay “dos abuelos 
neoyorquinos cómodamente instalados 
en la burbuja del .01 por ciento más 
rico mientras abogan por la gente 
ordinaria a los que conocen en gran 
medida como sus sirvientes”, fue como 
lo resume Jim Vandehei, el co-fundador 
del medio Político.
Todos los días, ambos candidatos 
se presentan en público como los 
grandes defensores de los pobres y 
los trabajadores. Ambos afirman que, 
si triunfan, generaran gran prosperidad 
y mucho empleo (¿habrá un político en 
el mundo que prometa lo opuesto?)
Ese miércoles, Clinton publicó un artículo 
de opinión en el New York Times donde 
afirma que “abogar por los niños y las 
familias ha sido la causa de mi vida”, y 
detalla su propuesta para incrementar 
el crecimiento económico, vivienda, la 
inversión y más para abatir la pobreza. 

“Este noviembre, el pueblo estadunidense 
tendrá que decidir entre una economía 
que funciona para todos y una economía 
que beneficia sólo a los prósperos a 
expensas de todos los demás”.
Trump afirma en sus discursos que 
renegociará o cancelará los acuerdos de 
libre comercio, impondrá controles sobre 
empresas que trasladan empleos a otros 
países e, igual que Clinton, promete una 
gran inversión en infraestructura para 
crear empleo. A la vez, el republicano 
propone una reforma fiscal que, según 
expertos, beneficiará a los más ricos 
pero que el candidato afirma generará 
crecimiento económico, Acusa que 
Clinton desprecia a los trabajadores y 
es sólo otra política más al servicio de 
los intereses de la cúpula financiera 
del país.
Con los atentados en Nueva York y 
Minnesota como trasfondo, el debate 
entre los dos candidatos ha girado en 
torno de ataques personales, correo 
electrónicos y si el presidente Barack 
Obama nació o no en Estados Unidos 
(tema que fue promovido por Trump 
durante 5 años sólo para que culminara 
con él declarando que heroicamente 
estaba poniendo fin a esa especulación 
a la que culpó a Clinton de generar -o 
sea, una mentira por otra), para retornar 
a ese terreno tan políticamente fértil 
sobre quien será el mejor comandante 
de la guerra contra el “terror”.
Trump vinculó, una vez más, a los 
inmigrantes con el terrorismo afirmando 
que “estos atentados, y muchos más, 
fueron posibles por nuestro sistema 
extremadamente abierto de inmigración”.  
Culpó a Barack Obama y Clinton por 
traer al “terrorismo” a este país por sus 

políticas migratorias y el manejo de la 
guerra en Irak.
Más aún, llamó por implementar el 
sistema israelí de control de árabes en 
Estados Unidos. Afirmó que hay que 
emplear “perfiles” para vigilar a posibles 
“terroristas” en torno a su origen y etnia. 
“Mira, los israelíes lo hacen… lo hacen 
muy exitosamente”, comentó en entrevista 
con Fox Newsrecientemente.  A inicios 
de la semana acusó que los refugiados 
musulmanes legalmente admitidos al 
país son “un cáncer desde adentro” 
que fomentarán el terrorismo y que “se 
quedan juntos, hacen complots juntos”.
Clinton lo atacó afirmando que las 
propuestas de Trump estaban fomentando 
el reclutamiento de “terroristas” y que 
él no estaba capacitado para enfrentar 
un desafío tan complejo.
Ahora, con los incidentes más recientes 
de policías matando a hombres 
afroestadunidenses – este martes en 
Charlotte, Carolina del Norte, y un día 
antes en Oklahoma, los candidatos 
giraron hacia ese asunto.
Clinton criticó que hay demasiados 
incidentes de este tipo y que urge una 
evaluación y reformas para abordar este 
asunto. Trump, reiterando su postura 
como el candidato de “ley y orden”, 
abogó por mayores poderes policiacos 
para inspeccionar a sospechosos sobre 
todo afroestadunidenses, medidas que 
han sido denunciadas como violaciones 
de derechos civiles.
A la vez, mientras batallan sobre 
estos asuntos, ambos candidatos se 
encuentran bajo sospecha de emplear 
sus respectivas fundaciones de manera 
indebida y posiblemente ilegal en sus 
activadas políticas y de negocio, algunas 

de las cuales están bajo investigación 
por las autoridades. Eso sigue nutriendo 
el desencanto generalizado en esta 
elección.
Pero aunque impera el disgusto con 
ambos, cada día hay expresiones de 
protesta y denuncia ante el deterioro 
político del país y sobre todo  su máxima 
expresión actual: Trump.
Este martes, un grupo de jóvenes mutli-
étnico ocupó las oficinas del presidente 
de la Cámara, el republicano Paul Ryan, 
en el Capitolio para protestar contra 
el racismo de la campaña de Trump 
y los republicanos que lo permiten, 
en la primera acción de la campaña 
de milenarios #AllofUs cuyo objetivo 
es “derrotar a Trump, después crear 
un movimiento y una democracia que 
trabaja para todos”. Anoche, 11 de los 
25 activistas fueron arrestados.
Como lo han hecho antes destacados 
economistas, y por separado, expertos 
y ex funcionarios de ambos partidos, 
dedicados a la política exterior, hoy 
figuras reconocidas del mundo de la 
ciencia alertaron contra los peligros para 
el mundo que representan las posiciones 
de Trump.  Unos 375 científicos, 
incluyendo 30 Premios Nobel y tal vez 
al científico más famoso del mundo, el 
físico Stephen Hawking, difundieron una 
carta abierta este miércoles advirtiendo 
de las consecuencias mundiales de 
la promesa de Trump de retirarse del 
Pacto de París sobre cambio climático.
Por otro lado, el director de películas 
de superhéroes ‘Los Vengadores´ Joss 
Whedon, difundió hoy un video llamado 
“Save the Day” con actores famosos 
llamando urgentemente al voto en general, 
pero implícitamente contra Trump, en 
la que participan Robert Downey Jr., 
Scarlett Johansson, Mark Ruffalo, Don 
Cheadle y Julianne Moore entre otros.
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¿Qué pasó con el dinero decomisado al Chino 
Zhenli Ye Gon?, los 205 millones de dólares…
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* A 9 años del mayor decomiso de dinero en efectivo en la historia de México 
al empresario chino mexicano Zhenli Ye Gon queda una pregunta que muchos 

mexicanos se hicieron, ¿a donde quedo ese dinero decomisado?

“Copelas o cuello’’, la frase se 
escuchaba en todas partes en 
México. Estaba en las caricaturas 
políticas, en las bromas de 
la gente, la imprimieron en 
camisetas, se la apropiaron 
los narcos para intimidar y los 
grupos musicales para hacer 
canciones.
Fue la expresión que usó el 
empresario chino mexicano 
Zhenli Ye Gon para explicar 
a un reportero de la agencia 
Associated Press, la manera 
como un supuesto operador 
político lo amenazó si se negaba 
a guardar 205 millones de dólares 
en su casa de la Ciudad México.
El dinero en efectivo fue hallado 
en la mansión de Ye Gon en 
marzo de 2007. Las imágenes 
de las columnas de billetes 
de dólares que llenaron una 
habitación de la Procuraduría 
General de la República (PGR), 
le dieron la vuelta al mundo. El 
gobierno de México presentó 
la Operación Dragón como el 
golpe financiero más demoledor 
a las arcas del narcotráfico en 
la historia de ese país; pero que 
ha sido de ese dinero.

¿Y dónde está el dinero?
De acuerdo con la ley mexicana, 
el gobierno sólo puede apropiarse 
de los bienes de alguien acusado 
de narcotráfico cuando éste 
es hallado culpable. En este 
caso, Ye Gon aún no recibe una 
sentencia ni en México ni en 
Estados Unidos. Sin embargo, 
el dinero pasó a manos del 
gobierno mexicano gracias a 
un par de cláusulas en las leyes 
penales del país.
Las cláusulas, hoy en día 
derogadas, indicaban que si el 

dueño del dinero confiscado no 
lo reclamaba en un periodo de 90 
días después de ser notificado, 
era considerado un bien 
abandonado e inmediatamente 
pasaba a manos del gobierno.
Según reportes del Servicio de 
Administración y Enajenación 
de Bienes (SAE), la oficina de 
decomisos en México, ni Ye Gon, 
ni alguno de sus representantes 
legales reclamó la fortuna durante 
el periodo requerido.
Eso no quiere decir que las 
autoridades almacenaron el 
dinero en alguna bóveda durante 
tres meses, esperando la llegada 
de su dueño. A tan sólo unos 
días de haber sido confiscados, 
los cientos de miles de billetes 
fueron transferidos a varias 
cuentas bancarias.
Después de mostrarlos al mundo, 
PGR depositó los dólares, euros 
y pesos en Banejército, el banco 
del ejército mexicano, el único 
banco público capaz de guardar 
aquella cantidad. Banejército 
más tarde transfirió el dinero a 
las oficinas centrales del Banco 
Santander en México, esto con 
el objetivo de certificar y contar 
el dinero nuevamente. Esta tarea 
no sería tarea de Santander sino 
de su socio en Estados Unidos, 
Bank of America (Bofa). Por 
esa razón, los dólares viajaron 
de México a Estados Unidos, a 
alguna oficina de Bank of America 
que ni el banco ni el gobierno 
mexicano han revelado aún. 
Según el reporte de SAE, BofA 
contó y analizó el dinero para 
detectar rastros de falsificación. 
Alrededor de 21 mil dólares 
resultaron falsos. El banco exigió 
alrededor de un millón de dólares 

por sus servicios, cuota que el 
gobierno mexicano pagó con el 
mismo dinero confiscado, medio 
millón extra fue utilizado para 
cubrir otros gastos de transporte 
e impuestos.
El reporte de SAE indica que BofA 
no devolvió el dinero en físico 
sino que realizó una transferencia 
digital del equivalente de regreso 
a Santander. Las autoridades 
mexicanas explican en el reporte 
que 205 millones de dólares 
no pueden permanecer en 
efectivo en ningún banco o 
institución financiera en México 
por cuestiones de seguridad 
y por los altos intereses que 
produce mantener esa cantidad 
en físico.
Univision contactó a BofA para 
confirmar las operaciones 
del dinero en sus oficinas, 
pero declinó revelar cualquier 
información al respecto ya que 
podría romper el contrato de 
confidencialidad entre el banco 
y el gobierno mexicano.
A finales de abril de 2007, el 
dinero en forma digital regresó 
a las cuentas de Banejército. 
Para ese entonces, Ye Gon 
todavía tenía dos meses más 
para reclamar su fortuna.
La parte más enigmática del 
reporte de SAE, hasta ahora el 
único documento que explica 
que sucedió con el dinero de 
Ye Gon, es una oración que 
dice: “no constituye prueba’’. A 
pesar de que la DEA y la fiscalía 
habían concluido que los más 
de 200 millones de dólares en 
efectivo probablemente eran 
ganancias del narcotráfico, 
la PGR consideró que no era 
necesario mantener el dinero 
en físico como parte de su 
investigación contra Ye Gon. 
Hasta ahora nadie ha ofrecido 
una explicación.
La PGR consideró que no era 
necesario mantener el dinero 
en físico como parte de su 
investigación.
Noventa días transcurrieron 
desde la redada en la mansión 
de las Lomas. Según una 
notificación de SAE publicada en 
los principales diarios mexicanos, 
nadie reclamó el dinero. El paso 

a seguir, como lo indicaba la ley 
en ese entonces, era dividir el 
dinero en tres partes y donarlo a 
la PGR, la Secretaría de Salud 
y al Consejo de la Judicatura 
Federal, la institución a cargo 
de vigilar y administrar las cortes 
federales en México.
El criterio de distribución 
se basaba en que la ley 
mexicana considera que el 
dinero confiscado durante una 
investigación de narcotráfico 
debe ser reutilizado en beneficio 
del combate al narcotráfico. La 
PGR persigue narcotraficantes, 
el poder Judicial los sanciona y 
la Secretaría de Salud atiende 
a las víctimas del narcotráfico, 
incluyendo y principalmente 
gente con problemas de adicción.
Cada institución recibió alrededor 
de 68 millones de dólares. La 
PGR anunció que utilizaría 
el dinero para el combate al 
narcotráfico. Su reporte de 
gastos, que se reduce a una 
hoja de balance, indica que la 
procuraduría invirtió alrededor 
de ocho millones de dólares 
en equipo para operaciones 
e investigación y alrededor 
de 20 millones de dólares en 
remodelación y compra de 
edificios para oficinas y casi la 
misma cantidad en sistemas 
de seguridad para los edificios. 
Alrededor de un millón de dólares 
fue gastado en vehículos y el 
resto fue utilizado para cubrir 
impuestos derivados de la 
compra de propiedades.
A la fecha la PGR no ha revelado 
sus criterios de compra y mucho 
menos los beneficios de éstas 
en el combate al narcotráfico.
Según sus reportes, la Secretaría 
de Salud util izó el dinero 
para construir 240 centros 

de rehabilitación en todo el 
país y el resto lo entregó a los 
estados para sus campañas para 
combatir adicciones. Tampoco 
existen reportes que indiquen 
si los centros y el aumento del 
presupuesto tuvieron un impacto 
en el índice de adicciones en 
el país.
El Consejo de la Judicatura 
depositó su parte en un fondo 
de inversión utilizado para 
renovar juzgados, ofrecer 
entrenamiento a funcionarios 
del poder judicial y en general 
“mejorar sus servicios”. En 
un memorándum entregado 
a Univision la CJF indica que 
no es posible saber cómo se 
ha gastado específicamente 
el dinero de Ye Gon o si se 
ha gastado aún, ya que no es 
posible distinguirlo del resto 
del fondo.
Alrededor de 5 mil 700 artículos 
de valor confiscados en la 
mansión Ye Gon, la oficinas y 
la planta de Unimed—muebles, 
joyería y automóviles—fueron 
subastados por SAE. La oficina 
obtuvo alrededor de 63 millones 
de pesos o 6 millones de dólares 
de las subastas.
Las propiedades, incluida la 
mansión de Las Lomas, continúan 
bajo custodia de esta agencia. Ex-
vecinos de Ye Gon consultados 
por Univision aseguran que el 
gobierno mexicano ha intentado 
utilizar el lugar para oficinas de 
la PGR y otras dependencias, 
pero la asociación de vecinos ha 
frustrado todos sus esfuerzos.
Hoy en día, la ostentosa mansión 
permanece abandonada la misma 
suerte que parece esperarle 
a los procesos judiciales en 
México para establecer el origen 
del dinero.


